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Наш город принял эстафету 
проведения традиционного 
кубка двукратной олимпий-
ской чемпионки и трёхкратной 
чемпионки мира Анны Богалий 
у Мурманска, где в декабре 
состоялся первый этап «млад-
шего брата Кубка мира» – так 
называют соревнования Анны 
Ивановны, да и сама спортсмен-
ка позиционирует свои старты 
как «детские соревнования со 
взрослым подходом».

Главным образом, потому, что, не-
смотря на юный возраст спортсменов 
– в Кубке Анны Богалий принимают 
участие биатлонисты от девяти до 
семнадцати лет, всё проходит по ка-
нонам взрослых соревнований, ведь 
для организаторов кубка главное – не 
победа и даже не участие, а подготовка 
спортсменов к последующей карьере в 
большом спорте, который, как извест-
но, не даёт поблажек. А значит, чтобы 
повзрослевшим спортсменам потом 
было психологически комфортно, на 
Кубке Анны Богалий те же строгие 
требования. Это чёткая аккредитация, 
жёсткие правила и даже электронная 
система видеофиксации, закупленная 
руководством «Абзакова» специально 
для Кубка Анны Богалий, ставшего 
самыми массовыми и популярными 
детско-юношескими соревнованиями 
в стране. Не случайно они внесены в 
официальный календарь мероприятий 
Министерства спорта и туризма России. 
В Магнитогорске же, по словам Анны 

Богалий, с подачи организаторов кубка 
биатлон может и должен получить та-
кое же активное развитие, как хоккей 
и горные лыжи.

«Абзаково» вполне может 
претендовать на статус основной 
базы детско-юношеского биатлона 
России, считает Анна Богалий

– Ещё пару лет назад была не совсем 
довольна состоянием биатлонного 
центра, и огромная благодарность 
руководству Магнитогорского метал-
лургического комбината и комплекса 
«Абзаково», что стадион начал активно 
реконструироваться, – говорила Анна 
Ивановна журналисту «Магнитогор-
ского металла» в прошлом году. – Рас-
ширился рубеж, что сделало площадку 
не просто просторнее, но и безопаснее. 
Раньше в одном месте могли пересечь-
ся сразу три потока: одни уходят со 
старта, вторые – с рубежа, а третьи – со 
штрафного круга, в любой момент мог-
ло случиться столкновение, теперь всё 
«разведено» грамотно и по правилам.

Среди преимуществ горнолыжного 
центра ПАО «ММК» – прежде всего, 
прекрасный климат, в котором ро-
скошная уральская зима даёт долгий 
срок для выступлений биатлонистов, 
а такое же прекрасное длинное лето 
– возможность тренировок и пред-
сезонного набора спортивной формы. 
Превосходная локация объекта: в 
шаговой доступности от стадиона и 
номерной фонд, и столовая, и зона 

СПА – аквапарк, конференц-залы и 
даже развлекательные точки, вклю-
чая ночной клуб и кресельный подъ-
ёмник на горнолыжные трассы. Всё 
это позволяет спортсменам, не тратя 
времени на передвижение, полноценно 
проводить время между тренировками 
и соревнованиями. И уж совсем при-
ятное дополнение к перечисленным 
условиям, по словам Анны Богалий, 
– ответственность, с которой местные 
организаторы относятся к работе.

Стоит отметить и ещё одну причину 
того, что для Анны Богалий биатлон-
ный центр «Абзаково» – почти домаш-
ний. Здесь именитая спортсменка была 
много раз, а впервые – в начале своей 
карьеры в 2000 году. Тогда Анна Бога-
лий победила в женской гонке на Кубок 
легендарного советского биатлониста, 
четырёхкратного олимпийского чем-
пиона Александра Тихонова.

– Понятно, что когда на эмблеме 
кубка стоит твоя фамилия, то и от-
ветственность за всё «именная», твоя 
личная, но Магнитогорск даёт мне 
расслабиться, доверив всё в профес-
сиональные руки местных работников 
и волонтёров. И ребята мои, когда 
произношу слова: «Магнитогорск», 
«Абзаково», тут же отвечают: «Какое 
там великолепное питание и условия 
размещения!» Ещё и поэтому этап в 
«Абзакове» для нас стал практически 
домашним, который очень любим, и 
мы всегда сюда стремимся. Мне остаёт-
ся только заниматься самым приятным 
– самими стартами.

Продолжение на стр. 2

Пять дней  
в биатлонной семье

Лучшее СМИ
в металлургической отрасли
России и стран СНГ – 2019 

Издаётся с 5 мая 1935 года

Общественно-политическая, 
информационная газета, цена свободная

з 3...5 м/с
730 мм рт. ст.

51,23 % Ср -8°...-4°  
з 2...3 м/с
734 мм рт. ст.

Чт -4°...-2°  
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Такую часть сре-
ди всех малышей, 
которые появи-
лись на свет в 
Челябинской 
области в 2019 
году, составляют 
мальчики.

Пт -4°...0°

ПогодаЦифра дня

Магнитогорск и дом отдыха «Абзаково» вновь принимают юных  
спортсменов – участников второго этапа Кубка Анны Богалий – SKIMIR

Поздравляю!

Информация  
как инструмент созидания
Уважаемые работники и ветера-
ны средств массовой информа-
ции Магнитки! От души поздрав-
ляю вас с профессиональным 
праздником – Днём российской 
печати!

Значимость СМИ для гражданского 
общества невозможно переоценить. 
Именно через средства массовой ин-
формации поднимаются и эффективно 
решаются самые злободневные вопросы, а современные 
для нас с вами события с помощью «масс-медиа» становят-
ся историческими документами для наших потомков.

Ваша работа служит созданию объективной картины 
жизни в родном городе, регионе, стране и мире. Если гово-
рить о Магнитогорске, то вы не просто отражаете текущие 
события, а активно участвуете в улучшении городского 
быта, в совершенствовании экономики и культуры Маг-
нитки, доводите до сведения земляков информацию о 
позитивных переменах, происходящих на нашей родной 
земле.

Очень важно, что сегодня вы оперативно используете 
все те новшества, которые  всё чаще появляются в сфере 
информационных технологий, и предлагаете читателям 
самые современные формы публичного диалога и кон-
структивного взаимодействия. Залогом успеха вашего 
нелёгкого творческого труда служат журналистский 
талант, активная гражданская позиция, приверженность 
непреходящим нравственным ценностям и верность про-
фессиональному долгу.

Так пусть в вашей работе будет как можно больше по-
зитивных информационных поводов, а ваше перо пусть 
остаётся таким же острым, продолжая служить всесто-
роннему прогрессу в жизни Магнитки, Южного Урала и 
всей России в интересах земляков и соотечественников. 
Желаю вам плодотворной, созидательной деятельности, 
крепкого здоровья, оптимизма и покорения новых твор-
ческих высот!

 Виктор Рашников, 
председатель совета директоров ПАО «ММК»

 Для доставки газеты  
«Магнитогорский металл» 

требуются  почтальоны, 
проживающие  

в Правобережном, Ленинском районах, Агаповке.  
Т.: 8-902-022-96-59, 8-902-022-96-57, 26-33-49
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Окончание.  
Начало на стр. 1

Для организаторов Кубка Бога-
лий важной частью cчитается 
также образовательно-
воспитательная работа со спорт- 
сменами, тренерами, судьями, 
спортивными чиновниками и 
волонтёрами. Поэтому в рамках 
пятидневного биатлонного ма-
рафона предусмотрена личная 
встреча спортсменов с Анной 
Богалий, мастер-классы, психо-
логические тренинги и мотива-
ционные занятия. 

Два года существует общероссийская 
общественная организация «Союз 
развития и поддержки детского и 
юношеского биатлона России», в со-
став которого вошли представители 
55 субъектов Российской Федерации. 
К его основанию, как и ко многому в 
Кубке Анны Богалий, имеет отношение 
Андрей Левунин – предприниматель, 
руководитель титульного спонсора 

кубка – компании SKIMIR – и муж дву-
кратной олимпийской чемпионки. 

– Много путешествую, посещаю со-
ревнования в Финляндии, Норвегии, 
Австрии, а потом возвращаюсь в Но-
восибирский биатлонный комплекс, 
и становится печально, – делился в 
прошлом году с «ММ» планами в связи 
с созданием союза Андрей Левунин. 
– Глобальная идея Кубка Анны Бога-
лий – создание большой биатлонной 
семьи. Каждый год в кубке принима-
ют участие больше двух с половиной 
тысяч детей, с девяти до семнадцати 
лет они с нами, а потом, если десяток 
из них останется в профессиональном 
спорте, – прекрасно. Остальные тоже 
не должны просто так бросить то, 
чему посвящены долгие годы: пусть 
это будет любительская лига биатло-
на, предложения о создании которой 
поступают всё чаще, пусть они станут 
тренерами, судьями или волонтёрами. 
Мы всех будем поддерживать, помогать 
с поступлением в институты, обучать 
на семинарах, привлекать к работе. 
Сейчас, когда в России проводят этапы 

Кубка мира, нужно участие 120–130 
судей, и их собирают со всей страны, 
потому что ни в одном регионе столько 
нет. Мы свою команду тоже собрали со 
всей России – от Сахалина до Питера, 
но проводим семинары, обучение и с 
каждым годом привлекаем всё больше 
местных специалистов. 

Итак, в Магнитогорск прибыли  
500 юных биатлонистов  
со всей страны – от Мурманска  
до Южно-Сахалинска

Сегодня у них тренировочный день, 
завтра начнутся старты. Официальное 
открытие Кубка Анны Богалий с тради-
ционным участием самой спортсменки 
состоится 15 января в 14 часов, за-
крытие состоится 19 ноября. Вас ждут 
увлекательные старты, торжественные 
цветочные церемонии и награждения 
медалями, кубками, грамотами. Приез-
жайте и болейте за красивый биатлон. 

 Рита Давлетшина

Акцент

Возможность  
быть услышанным
Уважаемые южноуральцы! По-
здравляю вас с Днём российской 
печати!

Это не только профессиональный праздник. Все мы 
живём в насыщенном информационном пространстве, 
сопричастны ему и благодарны журналистам за по-
мощь в реализации нашего конституционного права на 
информацию. На Южном Урале всегда было сильно про-
фессиональное журналистское сообщество, ответствен-
ное за объективность сказанного слова, понимающее и 
чувствующее настроения людей, их проблемы и чаяния. 
Свидетельством тому – профессиональное признание на 
престижных журналистских конкурсах, любовь и внимание 
южноуральского читателя. 

Мы и впредь будем оказывать государственную под-
держку печатным изданиям и ведущим СМИ, поощрять 
социально значимые проекты и оставаться надежным ис-
точником информации обо всем, что происходит в органах 
государственной власти. Желаю всем здоровья, творческих 
успехов, благополучия и хороших новостей!

 Алексей Текслер,  
губернатор Челябинской области

Уважаемые сотрудники средств 
массовой информации! Примите 
искренние поздравления с Днём 
российской печати! 

Пресса играет огромную роль в фор-
мировании общественной идеологии, 
интересов и ценностей людей. Люди ва-
шей профессии помогают каждому быть 
услышанным, создают диалог между 
гражданами и властью. Вы обладаете не только писатель-
ским мастерством, но и активной гражданской позицией, 
грамотностью и эрудицией. Отдельную признательность 
хочется выразить магнитогорским журналистам. Благода-
ря вам события разного уровня и масштаба всегда находят 
воплощение в интересных и творческих проектах.

Желаю всем мастерам писательского дела, кто связан с 
работой в средствах массовой информации, вдохновения, 
новых побед и неизменного признания горожан!

 Сергей Бердников,  
глава Магнитогорска

Уважаемые магнитогорцы! По-
здравляю с Днём печати всех при-
частных к этому празднику!

Он объединяет людей различных про-
фессий – журналистов, редакторов, из-
дателей, работников полиграфической 
промышленности, распространителей 
печатных изданий – всех тех, чьё при-
звание – получение, обработка, передача 
информации. Вы делаете большое и нужное людям дело! 
В наше быстро меняющееся время желаю вам всегда быть 
впереди в своей профессии, внедрять технические новин-
ки, делать информацию доступной и понятной горожанам. 
Пусть творческий подход к работе, неравнодушие и ответ-
ственность делают вас лучшими в своём деле! 

 Александр Морозов,  
председатель Магнитогорского городского Собрания

Работа персонала по графику № 2 в 2020 году в ПАО «ММК»

Месяц Часы 
работы Число 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31

январь
7–19

№ бригад
4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3

19–7 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2

февраль
7–19

№ бригад
1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1   

19–7 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3   

март
7–19

№ бригад
4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3

19–7 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2

апрель
7–19

№ бригад
1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4  

19–7 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1  

май
7–19

№ бригад
2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1

19–7 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3

июнь
7–19

№ бригад
4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2  

19–7 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4  

июль
7–19

№бригад
3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4

19–7 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1

август
7–19

№ бригад
2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1

19–7 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3

сентябрь
7–19

№ бригад
4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2  

19–7 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4  

октябрь
7–19

№ бригад
3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4

19–7 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1

ноябрь
7–19

№ бригад
2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3  

19–7 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2  

декабрь
7–19

№ бригад
1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2

19–7 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4 2 3 1 4

Бригада 
№1 • 2 2 2 2 • 3 3 3 3 • • 1 1 1 1 

Количество 
рабочих 

cмен  
бригады

Бригада 
№2 3 3 • • 1 1 1 1 • 2 2 2 2 • 3 3 

Бригада 
№3 2 • 3 3 3 3 • • 1 1 1 1 • 2 2 2 

Бригада 
№4 1 1 1 1 • 2 2 2 2 • 3 3 3 3 • • 

Месяц Числа месяца 1 2 3 4
январь 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 23 23 23 2417 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31  

февраль
                1 

21 22 22 222 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 
18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29     

март
             1 2 3 4 

24 23 23 235 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 
21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31      

апрель
            1 2 3 4 5 

23 22 22 236 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 
22 23 24 25 26 27 28 29 30        

май
          1 2 3 4 5 6 7 

23 24 23 238 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 
24 25 26 27 28 29 30 31         

июнь
         1 2 3 4 5 6 7 8 

22 22 24 229 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 
25 26 27 28 29 30           

июль
       1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 

24 23 23 2311 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 
27 28 29 30 31            

август
      1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 

23 23 23 2412 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 
28 29 30 31             

сентябрь
     1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 

22 24 22 2213 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 
29 30               

октябрь
   1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 23 23 24 2315 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 

31                
23 22 22 23ноябрь   1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 

16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30  

декабрь
                1 

23 23 23 242 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 
18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31   

Работа по 4-бригадным графикам № 1 и № 3  
в 2020 году в ПАО «ММК»

• –выходные дни – воскресные и праздничные дни

Пять дней  
в биатлонной семье
Магнитогорск и дом отдыха «Абзаково» вновь принимают юных  
спортсменов – участников второго этапа Кубка Анны Богалий – SKIMIR
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Александр Берченко, Анна Богалий, Дмитрий Шохов
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Правительство предлагает 
штрафовать ресурсоснаб-
жающие организации за 
превышение стоимости 
жилищно-коммунальных 
услуг.

Законопроект готовы поддер-
жать как в профильном комитете 
Госдумы, так и во всех фракциях. 
Депутаты считают, что проблема за-
вышенных цен на услуги ЖКХ очень 
актуальна для многих российских 
регионов. Законопроект поручено 
подготовить Минстрою, который 
представит его в кабмин уже в 
марте этого года, а в сентябре в со-
ответствии с планом законопроект-
ной деятельности правительства 
он будет внесён в Госдуму. Сейчас 
отдельной строчки штрафов для 
ресурсоснабжающих организаций 
в кодексе не установлено.

– Для ресурсоснабжающих орга-

низаций устанавливать штрафы 
можно совершенно спокойно, – под-
держала кабмин глава профильного 
комитета Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ Галина Хованская. 
– Если они завышают стоимость, 
страдают в первую очередь граж-
дане. Тем более, сейчас население 
может напрямую заключать с ними 
договоры, минуя управляющие 
компании.

Первый зампред фракции «Еди-
ной России» в Госдуме Андрей 
Исаев назвал инициативу кабмина 
нужной и актуальной.

– Речь идёт о том, что ресурсос-
набжающие организации получа-
ют сверхдоходы за счёт граждан. 
Поэтому введение санкций за пре-
вышение тарифов, с моей точки зре-

ния, абсолютно оправдано, – заявил 
«Известиям» парламентарий.

Представители ЛДПР и «Спра-
ведливой России» также готовы 
поддержать инициативу прави-
тельства.

В ФАС комментарий дать не смог-
ли, порекомендовав обратиться в 
Минстрой. Хотя ранее в ведомстве 
заявляли, что россияне перепла-
чивают за услуги ЖКХ в два раза. 
Об этом глава антимонопольной 
службы Игорь Артемьев сообщил 
в одном из интервью в начале 2019 
года. В пример он привел повыше-
ние стоимости потребления воды, 
которая в ряде регионов различа-
лась в 54 раза. Тогда ФАС была наме-
рена внести законопроект об осно-
вах тарифного регулирования.

В марте 2019 года Госдума на 
пленарном заседании дала про-
токольное поручение своим про-
фильным комитетам запросить 
правительство и антимонопольную 
службу о мерах, применяемых в свя-
зи с необоснованным завышением 
тарифов на услуги ЖКХ. А в июле по 
поводу завышения тарифов к ФАС 
обратился уже Владимир Путин. 
Если бы работа по их регулиро-
ванию была завершена, люди бы 
на это не жаловались, сказал пре-
зидент Игорю Артемьеву, который 
отрапортовал главе государства о 
решении проблемы.

В прошлом году тарифы ЖКХ по-
вышались дважды – в январе на 1,7 
процента и в июле на 2,4 процента. 
Также, помимо холодного и горяче-
го водоснабжения, водоотведения 
(канализации), электроснабжения, 
газоснабжения и теплоснабжения, 
в них появилась новая строчка 
оплаты – вывоз мусора. С 1 июля 

2020 года плата за коммунальные 
услуги в России вырастет в среднем 
на четыре процента.

Однако эксперты считают, что 
одним законопроектом ситуацию в 
отрасли ЖКХ не исправить.

– На фоне стагнации доходов 
граждан, конечно, это очень серьёз-
ная проблема. Но газ, железо для 
труб, специальная техника – из-за 
инфляции всё каждый год дорожа-
ет. Поэтому стоимость услуг ЖКХ 
повышается. Хотя, на мой взгляд, 
основная причина их удорожания 
– это низкая эффективность самой 
отрасли, которая была полностью 
брошена в 90-е годы, – пояснил член 
рабочей группы ОНФ по качеству 
жизни Арсений Беленький.

По его словам, сегодня в сфере 
ЖКХ Россия на 70 процентов поль-
зуется наследием СССР, а любая 
модернизация этой сферы требует 
либо государственных, либо част-
ных вложений.

ЖКХ

Рублём и пряником

За 2019 год в поисках работы к 
специалистам центра обрати-
лись почти семь тысяч человек. 
На учёте состоят 1567 безработ-
ных. Вакансий гораздо больше 
– свыше 2500. Но, как отметил 
руководитель центра занятости 
Зинур Шияхметов, качество 
предлагаемых специальностей 
не всегда соответствует требо-
ваниям соискателей.  

– На повестке дня сегодня важное 
направление – реализация нацио-
нальных проектов, – напомнил Зинур 
Шияхметов. – Служба занятости от-
вечает за реализацию двух – «Под-
держка производительности труда» и 
«Демография». Оба проекта позволяют 
за счёт государственных средств по-
мочь работодателю провести обучение 
работников, повысить конкретную 
привлекательность, решить кадровые 

вопросы, актуализировать полученные 
знания. 

На встречу пригласили работодате-
лей, которые в течение всего года ак-
тивно участвовали в государственных 
программах и национальных проектах. 
Год оказался нелёгким, но работа на-
лаживается и есть вероятность, что 
в перспективе реализация проектов 
пойдёт проще. 

Начальник отдела ЦЗН Наталья Фо-
менко рассказала, что из нацпроекта 
«Демография» был реализован регио-
нальный проект «Старшее поколение», 
благодаря чему 72 магнитогорца пред-
пенсионного возраста бесплатно освои-
ли новые для себя профессии. Кроме 
того, в 2020 году будут послабления в 
отношении возраста. К категории пред-
пенсионеров прибавляется категория 
«50 плюс». Уже с января специалисты 
центра занятости готовы к заключе-
нию договоров с предприятиями и 

организациями города на обучение 
этих категорий граждан. 

В 2020 году стартует ещё один про-
ект, подразумевающий обучение и 
повышение квалификации женщин, 
находящихся в отпуске по уходу за ре-
бёнком до шести лет. По потребности 
работодателя служба занятости орга-
низует необходимые курсы. 

Ещё одна программа позволяет найти 
работу людям, которые освободились 
из мест заключения. В Магнитогорске 
работодателям, которые трудоустраи-
вают отбывших наказание граждан, 
равно как инвалидов и подростков, 
оказавшихся в сложной жизненной 
ситуации, имеют возможность возме-
стить расходы на заработную плату.

В 2019 году специалисты ЦЗН трудоу-
строили 3846 магнитогорцев, из них 
1940 имели статус безработных. При-
ступили к общественным работам 302 
человека. Услугу по профессиональной 
ориентации получили 6184 магнито-
горца, новую профессию освоили 446 
граждан. 

В завершение встречи руководитель 
ЦЗН вручил благодарственные письма 
и грамоты работодателям, среди кото-
рых есть муниципальные и частные 
предприятия.

  Ольга Балабанова
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Работа для всех
В Центре занятости населения Магнитогорска  
подвели итоги уходящего года

Служба занятости Тяжёлая утрата

Прокатчик, ударник, орденоносец
Ветеранская организация ПАО 
«ММК» с прискорбием сообща-
ет о смерти почётного гражда-
нина Магнитогорска, полного 
кавалера ордена Трудовой 
Славы Владимира Гиренко.

Владимир Николаевич начал 
трудовой путь автослесарем на 
магнитогорском участке Главв-
торчермета в 1955 году. Через три 
года, по окончании Магнитогорского индустриального 
техникума, был назначен оператором главного поста 
стана «2500» горячей прокатки ММК. Ещё через год стал 
участником строительства и освоения прокатного стана 
на Хелуанском заводе в Египте. За десятилетие после 
возвращения в Магнитку, с середины семидесятых до 
середины восьмидесятых, вырос от сменного мастера 
ЛПЦ-4 до начальника цеха. Участвовал во внедрении 
системы совершенствования технологии нагрева метал-
ла, прокатки и смотки стальной полосы, реконструкции 
оборудования. Полным кавалером ордена Трудовой Славы 
стал в 1989 году с награждением за выдающиеся дости-
жения в производстве горячекатаного листа в условиях 
технического перевооружения и реконструкции листо-
прокатного цеха. 

Орденоносец, почётный металлург, отличник соцсорев-
нования чёрной металлургии СССР, ударник двенадцатой 
пятилетки, Владимир Гиренко скончался 3 января на во-
семьдесят первом году жизни в Москве. О захоронении 
праха Владимира Николаевича будет сообщено допол-
нительно.

Льготы

С шести соток не возьмут
В 2020 году в России начинает действовать 
налоговый вычет, уменьшающий земельный 
налог на кадастровую стоимость 600 кв. м по 
одному земельному участку для предпенсионе-
ров. Раньше на него имели право только пенсио-
неры.

Если участок шесть соток и меньше, платить налог во-
обще не придется. Если он больше, налог рассчитают за 
оставшуюся площадь. Кроме того, в силу вступает льгота, 
освобождающая предпенсионеров от уплаты налога на 
имущество в отношении одного объекта определенного 
вида. Это может быть, например, жилой дом или его часть, 
квартира, комната, гараж. Из каждой категории можно 
выбрать по одному объекту и не платить налог за него. 
Условие – недвижимость не должна использоваться в 
предпринимательской деятельности, уточнили в Феде-
ральной налоговой службе.

Поправки в Налоговый кодекс связаны с поэтапным 
повышением пенсионного возраста, которое стартовало 
в нашей стране в 2019 году. Оно будет для всех одинако-
вым – на 5 лет для мужчин и для женщин. В 2028 году, 
когда закончится переходный период, мужчины будут 
выходить на пенсию в 65 лет, а женщины – в 60. Достигая 
55 и 60 лет, граждане смогут пользоваться льготами по 
земельному налогу и налогу на имущество. То есть ещё до 
выхода на пенсию будут получать привилегии, которые 
есть у пенсионеров.

Также в 2020 году расширился перечень доходов, кото-
рые не облагаются НДФЛ. В этом списке поддержка много-
детных семей, которую они получают от государства на 
погашение части ипотеки (в пределах 450 тысяч рублей), 
и доход от экономии на процентах во время льготного 
периода (ипотечных каникул), полученный с 1 августа 
2019 года.
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Ветераны

Праздник «старой гвардии»
Ветеранская организация ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» победила в 
конкурсе на лучшую ветеран-
скую организацию 2019 года, 
посвящённую 90-летию Маг-
нитогорска. В предновогодние 
дни заводской совет ветера-
нов пригласил активистов на 
праздничную встречу.

О результатах конкурса рассказал председатель совета 
Владимир Марков, а затем поздравил Марию Трибуналову 
с юбилеем, а всех собравшихся – с Новым годом. К его по-
здравлениям присоединилась и Галина Литвин, которая 
сказала, что нет никого надёжнее «старой гвардии», и 
отметила силу характера, благородство души, лёгкость 
на подъём и желание приносить пользу людям всех ак-
тивистов ветеранского движения. «Без вас, – закончила 
она свое выступление, – наша победа в конкурсе была бы 
немыслима».

Сюрпризом для активистов стало появление Деда 
Мороза, и эту роль отлично сыграл Владимир Терентьев 
– несмотря на его колоссальную загруженность в эти дни 
и как директора Дворца культуры ОАО «ММК-МЕТИЗ», и 
как солиста концертного объединения, и как Деда Мороза. 
Он сам подготовил концертную программу, исполнил не-
сколько популярных песен, провёл конкурсы и викторины. 
Песенную эстафету подхватил участник самодеятельно-
сти Дворца Александр Олесик.

Вот какое единодушное мнение высказали участники 
ветеранского актива. Приятно побывать в совете ветера-
нов завода, где встречаешься с коллегами, забываешь, что 
где-то за окном тебя ждут дела и множество проблем, и 
получаешь позитивный эмоциональный заряд.

   Совет ветеранов ОАО «ММК-МЕТИЗ»

Из почты «ММ»

Спасибо тебе, «Уралочка»!
Ветеранов труда ежемесячно приглашает би-
блиотека литературного краеведения имени 
Михаила Люгарина, возглавляемая Екатериной 
Коркиной. Среди зрителей – бывшие работники 
цехов ММК, метизного и калибровочного заво-
дов, других предприятий и учреждений города.

Зал библиотеки постоянно оказывается переполнен. 
Приехав с Зелёного Лога на Грязнова, 15, я уже в фойе 
услышала, как поют: «Когда говорят о России, то мы вспо-
минаем Урал…»

Хору русской народной песни «Уралочка» под управ-
лением Валентины Недосекиной аккомпанирует Игорь 
Лачин – почти четверть века назад он сопровождал на 
всех концертах ансамбль украинской песни «Ластивка», в 
котором выступала и я.

И вот полились любимые, красивые песни. Казалось, 
слышно, как летит раскрашенная к Новому году тройка 
молодых, сильных, крепких коней. Мы слушали, пропуская 
слова и мелодии через себя, и радовались, что снова со-
брались вместе в уютном библиотечном зале и отдыхаем 
душой. После концерта почувствовала себя легко, будто 
несколько лет сбросила с плеч.

Благодарю артистов и организаторов концерта за по-
даренный праздник!

    Валентина Скрипай,  
ветеран педагогического труда

Поздравляю!

Оперативно и объективно
Дорогие земляки! Поздравляю 
вас с Днём российской печати!

Хочу поздравить всех, кто вклады-
вает огромные силы, душу и талант 
для того, чтобы к утреннему кофе мы 
получили свежую прессу и самые по-
следние новости. Желаю вдохновения, 
массу интересных идей, не останав-
ливаться на достигнутом, постоянно 
искать новое.

Пусть в нашей печати будут только хорошие новости, 
а каждая страница печатного издания будет пропитана 
позитивом. Желаю благополучия и успеха, карьерного 
роста и безупречной работы!

 Виталий Бахметьев,  
депутат Государственной Думы ФС РФ

– Магнитогорск славится не 
только своими спортивными 
успехами, но и умением чтить 
память и продолжать славные 
традиции, заложенные, в том 
числе, замечательным спорт- 
сменом и талантливейшим тре-
нером и организатором Влади-
миром Степановичем Жигале-
вым, – приветствует участников 
31-го Мемориала Владимира 
Жигалева начальник управле-
ния по физической культуре, 
спорту и туризму городской 
администрации Александр Бер-
ченко. – Рад приветствовать на 
турнире спортсменов Магнито-
горска, Челябинской области и 
Башкортостана, желаю спортив-
ных успехов и, самое главное, 
одержать победу над собой!

Владимир Степанович Жигалев – 
мастер спорта по спортивной ходьбе, 
первый директор детско-юношеской 
спортивной школы № 3 прославленно-
го спортклуба ММК, воспитал не одно 
поколение мастеров королевы спорта, 
в числе которых министр физической 
культуры и спорта Челябинской обла-
сти Леонид Одер, серебряный призёр 
спартакиады народов СССР 1979 года 
Николай Широков и многие другие про-
славленные на весь мир легкоатлеты 
Магнитки.  

– Мне посчастливилось встретить в 
спортивной жизни многих замечатель-
ных профессионалов, одним из самых 
значимых был Владимир Жигалев, – 
говорит чемпион Европы в спортивной 
ходьбе на 50 километров, заслуженный 
мастер спорта страны Валерий Спицын. 
– Смело могу отнести его к своим учи-
телям, он дал мне путёвку в большой 
спорт. Надеюсь, турнир его памяти даст 
старт и вашей спортивной карьере. 
Правильно отметили: Магнитогорск 
умеет чтить свои спортивные тради-
ции: мемориал Владимира Жигалева 
не пропустили ни разу – даже в самые 
сложные для страны, города и комби-
ната годы. 

Легкоатлетический Мемориал 
Владимира Жигалева проводится 
 в Магнитогорске 31 год,  
для спортсменов это первые старты 
в зимних сезонах, то есть –  
первая серьёзная заявка о себе

 Более того, ещё несколько лет назад в 
рамках турнира проводили первенство 
Челябинской области среди юношей и 
девушек от 13 до 16 лет, ведь спортсме-
ны именно этого возраста состязаются 
в рамках мемориала Владимира Жига-
лева. Сегодня первенство в мемориал 
не включено, но, судя по успехам маг-
нитогорских легкоатлетов, скоро оно 
вновь вернётся в легкоатлетический 
манеж. Ведь именно магнитогорский 
спортсмен Василий Мизинов стал при-
зёром чемпионата мира и Европы по 
спортивной ходьбе и первым выполнил 
олимпийский норматив для участия в 
Олимпиаде-2020 в японском Токио. 

Для участия в мемориале Владимира 
Жигалева в Магнитогорск традицион-
но съезжаются легкоатлеты Челябин-
ска, Трёхгорного, Еманжелинска, Ко-
пейска, Межозёрного, Верхнеуральска, 
Златоуста, Бирска, Белорецка, Сибая, 
Уфы, Стерлитамака и других городов 
Челябинской области и Башкортостана. 
Скажу больше: для башкирских спорт- 
сменов легкоатлетический манеж СК 
«Металлург-Магнитогорск» становит-
ся не только местом выступления на 
мемориале Владимира Жигалева, но и 
площадкой для отборочных состязаний 
на участие в соревнованиях Приволж-
ского федерального округа. Ведь, как 
ни парадоксально, для башкирских 
легкоатлетов манеж СК «Металлург- 
Магнитогорск» считается единствен-
ным местом для полноценных зимних 
сезонов, потому все они едут именно в 
Магнитогорск. 

– В Башкортостане, разумеется, 
много спортивных комплексов и ста-
дионов, где тренируются легкоатлеты, 
но специализированного легкоатле-
тического манежа, оборудованного 
всеми атрибутами – 200-метровой 
дистанцией для забегов, площадкой с 
песком для прыжков в длину, турника-
ми для прыжков в высоту и участком 
для толкания ядра и метания других 
снарядов – действительно нет, самый 
близкий – легкоатлетический манеж 
«Магнитогорск-Металлург», – под-
тверждает директор спортивного 
комплекса Дмитрий Шохов. – Матери-
альная база, оснащённая при помощи 
Магнитогорского металлургического 
комбината, у нас прекрасная, каждый 
год предприятие вкладывает солидные 
средства в её содержание и развитие. В 
2019 году отремонтировали футболь-
ные и баскетбольные поля, клуб на-
стольного тенниса, для которого при-

обрели дополнительное оборудование, 
приобрели ратрак, который работает 
на зимних площадках комплекса. На 
2020 год также много планов, прежде 
всего, глобальный ремонт крыши лег-
коатлетического манежа. 

– Очень рада, что память об отце 
не просто живёт, а служит стимулом 
к развитию спорта в целом и лёгкой 
атлетики в частности, – говорит дочь 
Владимира Жигалева Ольга Ткачёва. – 
Папа очень любил своё дело, все силы 
отдавал лёгкой атлетике, давая дорогу 
в большом спорте многим своим вос-
питанникам. Участникам мемориала 
также желаю достичь больших спор-
тивных успехов. 

Кирилл Ведешкин – ещё один слав-
ный представитель магнитогорского 
спорта высших достижений. Начинал 
заниматься в манеже с многоборья, 
потом с тренером пришёл к выводу, 
что прыжки в высоту получаются 
лучше всего и сконцентрироваться 
стоит именно на них. Расчёт был верен:  
21-летний Ведешкин – чемпион России 
по прыжкам в длину-2018, прошед-
шим летом он стал бронзовым при-
зёром чемпионата, преодолев высоту  
210 сантиметров, тогда как личный 
рекорд Кирилла – два метра и 19 санти-
метров. На вопрос, как можно человеку 
с ростом 194 сантиметра преодолеть 
такую высоту, Кирилл улыбается: всё 
выполнимо. 

– Высокий рост – это хорошо, центр 
тяжести находится выше, и преодолеть 
высоту легче, – объясняет Кирилл. – Но 
даже спортсмены небольшого роста 
умудряются преодолевать законы 
физики и покоряют высоты, которые, 
по сути, покорять не должны. Мно-
го тренировок и умение работать с 
центростремительным ускорением, 
заставляя законы физики работать на 
себя. И вообще все эти «тяжёлая кость», 
«склонность к полноте» – отговорки: 
есть мечта – всё осуществимо. 

Турнир памяти Владимира Жигалева 
– не единственный легкоатлетический 
мемориал в Магнитогорске. В начале 
летнего сезона пройдёт турнир Вик-
тора Коломийчука, также сделавшего 
необыкновенно много для развития 
спорта. Это значит, снова ждём в го-
сти лучших спортсменов и почётных 
гостей. 

  Рита Давлетшина

От королевы спорта –  
своему верноподданному
В легкоатлетическом манеже спортивного клуба  
«Металлург-Магнитогорск» состоялся традиционный мемориал  
по лёгкой атлетике памяти Владимира Жигалева

Традиции

Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)
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Благоустройство 

В штатном режиме
За три недели коммунальные службы города 
отработали 312 обращений граждан и 33 пред-
писания ОГИБДД.

– На работах по уборке города задействованы в среднем 
154 человека и 138 единиц техники, – рассказал на аппа-
ратном совещании директор МКУ «Магнитогорскинвест-
строй» Дмитрий Петроченко. – Площадь комплексной 
механизированной уборки с 20 декабря до 9 января 
составила три миллиона 800 тысяч квадратных метров. 
Очищено 577 тысяч квадратных метров тротуаров и  
49 тысяч квадратных метров парковочных и заездных 
карманов остановок общественного транспорта. 

Вручную рабочие очистили 73 тысячи квадратных 
метров дорожного покрытия. С улиц города вывезено  
285 тысяч кубических метров снега и 76 кубических 
метров бросового мусора. Противогололёдной смесью 
обработано 620 тысяч квадратных метров дорог. 

Коммунальщики удалили 214 ветхих деревьев, валка 
которых предписана экологами. Санитарную обрезку 
провели 198-ми деревьям. 

Коротко
• В 2019 году сотрудники Госавтоинспекции по 

Магнитогорску выявили 303 факта повторного управ-
ления транспортными средствами водителями, нахо-
дящимися в состоянии опьянения. Мировыми судами 
в отношении автолюбителей вынесены приговоры о 
лишении свободы, административных штрафах в размере 
200 тысяч рублей и обязательных работах с лишением 
права заниматься деятельностью, связанной с управле-
нием транспортом, на срок до трёх лет. По итогам 2019 
года выявлено 1684 факта управления ТС водителями в 
состоянии опьянения либо отказавшихся от медосвиде-
тельствования.

• Министр просвещения РФ Ольга Васильева заяви-
ла, что в школьных аттестатах по предметам ИЗО, му-
зыка и физкультура могут появиться оценки «зачёт» 
и «незачёт». «Сейчас мы готовим новый порядок выдачи 
аттестатов об основном общем и среднем общем образо-
вании», – сказала министр. Ольга Васильева заявила, что 
ставить тройку по музыке в аттестат ребёнку только из-за 
отсутствия музыкального слуха несправедливо. Напом-
ним, в декабре 2019 года в Минкомсвязи России сообщили, 
что электронные аттестаты о среднем образовании могут 
появиться в нашей стране в 2021 году.

• Специалисты органов ЗАГС назвали детские имена, 
которыми реже всего сейчас называют новорождён-
ных в Челябинской области. Для мальчиков это Эраст, 
Остап и Борислав, для девочек Любава, Прасковья и 
Варвара. По статистике, мальчиков по итогам 2019 года 
родилось больше, чем девочек. 37 процентов южноураль-
ских малышей стали у своих родителей первыми детьми. 
39 процентов малышей – вторые дети. 17 процентов но-
ворождённых сделали своих родителей многодетными. 
Кстати, по данным Челябинскстата, 76 процентов южно- 
уральских родителей считают своих детей здоровыми.

Центр кластерного разви-
тия Челябинской области 
преобразовался в центр 
развития цифровых техно-
логий. 

Новое учреждение поможет 
региональным предприятиям 
получить государственную под-
держку на внедрение в производ-
ство искусственного интеллекта, 
робототехники и сенсорики, со-
общает пресс-служба областного 
министерства информационных 
технологий. Подспорьем этому ста-
нет, в том числе, и успешный опыт 

2019 года, когда от Челябинской 
области на включение в список 
лидирующих исследовательских 
центров России заявили консор-
циум ПАО «ММК» и ЮУрГУ.

По словам регионального мини-
стра информационных техноло-
гий и связи Александра Козлова, 
один из важнейших показателей 
реализации национального про-
екта «Цифровая экономика» – уве-
личение компаниями затрат на 
развитие цифровых технологий  
до 150 процентов к 2021 году:

– Меры господдержки служат 
стимулом для цифровой трансфор-

мации предприятий – от стартапов 
до крупного бизнеса. Центр разви-
тия цифровых технологий призван 
помочь бизнесу выйти на новый 
виток развития.

Также центр наладит взаимодей-
ствие между субъектами малого и 
среднего предпринимательства, 
региональными и федеральными 
органами исполнительной власти, 
промышленными предприятиями 
и учреждениями образования и 
науки. Опыт сотрудничества Маг-
нитогорского металлургического 
комбината и Южно-Уральского го-
сударственного университета даёт 
основания полагать, что в этом 
направлении удастся достигнуть 
положительного результата.

ПАО «ММК» стал индустриаль-
ным партнёром ЮУрГУ в 2018 году.  

Комбинат и университет при-
ступили к совместной разработке 
и реализации ряда проектов и 
технических заданий, которые 
затрагивают проблему внедрения 
в производство «умных техно-
логий», связанных с развитием 
«Индустрии 4.0».

– Это разработка системы оцен-
ки состояния оборудования и его 
влияния на качество выпускаемой 
комбинатом продукции с помощью 
интеллектуальных беспроводных 
сенсоров и анализа поступающих с 
них данных, – цитирует проректора 
по научной работе ЮУрГУ Алек-
сандра Дьяконова пресс-служба 
университета. – Второй проект 
«ММК–ЮУрГУ» связан с развитием 
системы компьютерного зрения, 
которая анализирует состояние 

выпускаемой продукции и, ис-
пользуя механизмы искусственных 
нейронных сетей, выявляет воз-
можные дефекты.

В прошлом году центр кластер-
ного развития заявил консорци-
ум Магнитогорского металлур-
гического комбината и Южно-
Уральского государственного уни-
верситета на включение в список 
лидирующих исследовательских 
центров России по направлению 
«Новые производственные техно-
логии». Окончательный список та-
ких центров, которые занимаются 
разработкой самых перспективных 
проектов, должны сформировать к 
концу 2020 года.

 Подготовил  
Максим Юлин

Взаимодействие

Название меняет суть

На единый номер 112 в ново-
годние праздничные дни посту-
пило 2956 обращений. Почти 
половину составляют ложные 
вызовы или детские шалости. 

Больше 700 вызовов носили справоч-
ный характер. Помощь полицейских 
потребовалась в 262 случаях. Единым 
номером для вызова медиков горожане 
воспользовались 589 раз. Таким обра-
зом, на экстренные службы приходится 
около 30 процентов вызовов. 

На городской телефон  
единой дежурно-диспетчерской 
службы в праздничные дни 
поступило 739 звонков

Основные звонки касались сферы 
жилищно-коммунального хозяйства 
– неисправностей в области электро-, 
тепло-, водо- и  газоснабжения. Все 
звонки отрабатывались оперативны-
ми службами своевременно, наруше-
ний жизнеобеспечения допущено не 
было.

– На территории города зарегистри-
ровано девять пожаров, – рассказал 
начальник управления ГО и ЧС Олег 
Жестовский. – В сравнении с прошлым 
годом меньше в два раза. Два пожара 
произошло в многоквартирных домах. 
В одном случае сгорел автомобиль 
из-за неисправности электрообо-
рудования. Остальные возгорания 
произошли из-за нарушения правил 
при эксплуатации печи или бытовых 

приборов. На пожаре погибло два че-
ловека. Материальный ущерб составил 
361 тысячу рублей.

По данным оперативных служб, за 
новогодние каникулы в Магнитогор-
ске совершено одно убийство, 69 пре-
ступлений, из которых 53 раскрыто, 
102 дорожно-транспортных проис-
шествия, в которых пострадал один 
человек, погибших нет. Помощь спа-
сателей не потребовалась. Бригады 
скорой помощи работали в усиленном 
режиме и совершили более четырёх 
тысяч выездов, в среднем около пя-
тисот день. Пик обращений пришёлся 
на 1,2, 4 и 5 января. А вот 31 декабря 
и 6 января было заметное снижение 
количества вызовов. 

 Ольга Балабанова 

Диспетчерская

Без особых происшествий
В дни новогодних каникул на территории Магнитогорска  
чрезвычайных ситуаций не зарегистрировано

Стоимость поездки в трамвае 
по проездному билету и транс-
портной карте увеличилась  
с 13 до 17,5 рубля.

С 1 января муниципальное пред-
приятие «Магнитогорский городской 
транспорт» в соответствии с решением 

городского Собрания депутатов повыси-
ло стоимость электронных проездных 
билетов, а также поездок по транс-
портным картам. Это связано с тем, что 
естественные монополии увеличили 
стоимость услуг, которыми пользуется 
магнитогорский перевозчик, объяснили 
в МГСД. В Маггортрансе же добавили, 

что стоимость электронных билетов не 
менялась с 2012 года, когда её установи-
ли при тарифе 15 рублей за поездку.

Впрочем, разовая поездка за налич-
ные деньги и по банковским картам 
осталась на прежнем уровне – 20 рублей 
для граждан и 10 рублей для школьни-
ков и студентов.

Общественный транспорт

В маршрутке всё равно дороже

Вид проездного / 
транспортной карты

Стоимость / Сумма 
пополнения (₽) Количество поездок Цена за поездку (₽) Срок действия

Для граждан
1000 Безлимитный – 30 дней
700 40 17,5 30 дней
350 20 17,5 30 дней

Для учащихся 400 Безлимитный – 30 дней
150 20 7,5 60 дней

Для льготников
400 Безлимитный – 30 дней

150 20 7,5 30 дней
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Строго говоря, семьдесят лет 
больнице исполнилось ещё в 
августе, но руководство решило 
собрать коллектив для поздрав-
лений в предновогодние дни, 
совместив торжество с подведе-
нием итогов уходящего года.

Говоря об истории учреждения, 
главный врач больницы № 3 Михаил 
Щербаков отметил, что она неразрыв-
но связана с историей города. Долгие 
годы больница была ведомственной 
– строительной.

− Когда комбинатовская медицина 
была выделена в отдельную службу, 
строители и остальные жители на-
блюдались в поликлинике, которая 
работала в посёлке Брусковом, − рас-
сказал Михаил Владимирович. − Указ 
о создании больницы строителей был 
подписан в августе 1949 года. В 1971 
году на правом берегу было заложе-
но нынешнее здание поликлиники  
№ 1 треста «Магнитострой». В течение 
года был возведён и хирургический 
корпус, работать в который перешла 
часть специалистов городской боль-
ницы № 1. И на базе трестовской 
больницы создаётся школа хирургов 
и травматологов-ортопедов. Тогда 
упор был сделан именно на хирургию. 
Терапевтический корпус был построен 
и запущен в 1984 году.

Сейчас в городскую больницу № 3 
входят 29 отделений и служб, включая 
две поликлиники и производственную 
аптеку. Коечный фонд – на 430 мест. 
Обслуживает больница 109700 человек 
прикреплённого населения. Подводя 
итоги года, Михаил Щербаков отметил: 
удалось отремонтировать актовый зал, 
начался ремонт плановой операци-
онной на третьем этаже. В городской 
больнице № 3 сейчас работают 1048 

сотрудников, в том числе 253 врача и 
около 500 медицинских сестёр. На базе 
больницы № 3 действует межрайонный 
центр по ортопедии и травматологии, 
обслуживающий весь юг Челябинской 
области. В 2019 году на базе больницы 
создана площадка санавиации для 
транспортировки пациентов, нуж-
дающихся в экстренной медицинской 
помощи.

−Не красна изба углами, а красна 
людьми, − подчеркнул Михаил Влади-
мирович. – Конечно, наши люди, наши 
традиции, наш человеческий подход 
– это то, чем мы гордимся.

Гордится руководитель не только 
специалистами, но и открытой реги-
стратурой и кол-центром, созданными 
в рамках программы «Бережливая по-
ликлиника», активным переходом на 
малоинвазивные методы проведения 
хирургических операций. Развивается 
ортопедическая служба, в которой на-
чали внедрять эндоскопические мето-
ды лечения суставов.

В кардиологии, травматологии, 
ортопедии, гинекологии  
проводятся операции уровня  
сильнейших столичных клиник,  
в том числе малоинвазивные 
операции на позвоночнике

Во втором терапевтическом корпусе 
специалисты больницы единственные 
в городе оказывают современную 
медицинскую помощь пациентам с 
тяжёлой атопической бронхиальной 
астмой.

− Мы стали более красивыми, я 
считаю, − добавил Михаил Щербаков. – 
Стало удобнее работать специалистам, 
и больные больше удовлетворены 

получаемыми услугами, хотя мы и не 
очень любим слово «услуги».

Есть, конечно, и сложности – куда же 
без них. Основное – нехватка кадров, 
молодых специалистов. Михаил Щер-
баков признался, что очень надеется 
на возвращение в медицину системы 
госраспределения, что поможет решить 
проблему дефицита медицинских ка-
дров в провинции.

На торжестве в честь 70-летнего юби-
лея сотрудники показали, что умеют 
не только спасать жизни, но и вообще 
люди творческие и талантливые: и 
пели, и танцевали. Почётным гостям 
– поздравить больницу с праздником 
пришли глава города Сергей Бердни-
ков, депутат МГСД Виктор Токарев, 
начальник территориального отдела 
Центра по координации деятельности 
медицинских работников Челябинской 
области Марина Мустаева – показали 
интереснейший фильм об истории 
больницы.

Сергей Бердников вручал работни-
кам больницы благодарности и почёт-
ные письма от администрации города. 
Поднявшись на сцену, он отметил: 
очень приятно приходить в больницу 
исключительно для поздравлений. 
Напомнил Сергей Бердников и о важ-
ности ведения здорового образа жизни, 
а также подчеркнул: обращаясь к врачу, 
человек должен понимать и верить, 
что ему окажут профессиональную 
помощь.

− Врачи – это особые люди, и слава 
богу, что вы есть, − сказал градоначаль-
ник. – Мы будем делать всё, что от нас 
зависит, чтобы вам помогать. Будем 
общаться с губернатором Алексеем Тек-
слером, чтобы область слышала Маг-
нитогорск и работа по модернизации 
городской медицины продолжалась.

  Мария Митлина

Врач – профессия особенная
Образ жизни Медицина

Городская больница № 3 отметила 70-летний юбилей

Восстановиться после праздников
Как вернуться в рабочий режим после новогод-
них каникул? Утро эксперты призывают начи-
нать с тёплого душа, зелёного чая и шоколада. 
А в течение дня не рекомендуют нагружать себя 
большим количеством задач.

Лучше всего входить в рабочий ритм постепенно. Можно 
даже устроить себе небольшие разгрузки в питании.

Желательно изменить своё питание. Сделать его, как ни 
странно, более частым, но добавить лёгкой еды – нежир-
ные сорта мяса, рыбу, птицу, убрать углеводы. А ещё важно 
радоваться жизни и мыслить позитивно, ведь работа – это 
возможность встретиться с коллегами, рассказать им о 
своих новогодних праздниках.

Полезно заниматься спортом. По словам специалистов, 
зимой людям не хватает серотонина – гормона радости, а 
всего 30 минут занятий спортом увеличивают его уровень 
в крови в 5–7 раз.

Серотонин – не что иное, как нейромедиатор, отвечаю-
щий за позитивный эмоциональный фон человека и за 
правильное течение многих физиологических процессов 
в организме. Чаще всего дефицит столь важного вещества 
наступает в результате несбалансированного питания или 
нехватки солнечного света. Серотонин содержится в ряде 
продуктов, в их числе ананас, бананы, киви, сливы, томаты, 
чёрный шоколад, овсянка, орехи, свёкла,

И, конечно же, важно своевременно восстановить режим 
сна, вернувшись к привычному графику. Что может лучше 
поднять настроение, чем ясное зимнее утро на свежую 
голову?

Диагностика

Это не рак!
Отечественные специалисты назвали признаки, 
которые говорят о том, что переживать об онко-
логии человеку не стоит.

Так, если вы замечаете боли в спине и голове уже не-
сколько лет, это явно не онкология, потому как за это время 
рак уже привёл бы к летальному исходу.

Уплотнения под кожей часто называют сигналами ра-
ковых образований. Однако, если они вызывают боль при 
пальпации, значит, новообразования незлокачественные.

Если у человека вдруг повышается температура тела, 
значит, дело так же не в онкоболезни, потому как она про-
являет себя постепенно, а не резко.

При этом запоры, сменяемые диареей с кровью, тоже 
говорят об отсутствии онкологического диагноза, считают 
специалисты.

Канцерофобия – боязнь заболеть раком – сегодня стала 
страхом номер один. Причин тому много. У одних болеют 
родственники, у других – друзья. Кто-то уже перенёс лече-
ние от злокачественной опухоли сам и боится рецидива. Из 
Интернета льётся информация о больных звёздах и сборах 
больших сумм на лечение рака. Нужно здраво оценивать 
состояние своего здоровья. Тем не менее нельзя умалять 
значимость своевременных медицинских обследований, 
которые позволяют вовремя диагностировать и онколо-
гию, и другие заболевания, которые легче вылечить на 
ранней стадии. И ни в коем случае не надо ставить себе 
диагноз по Интернету и заниматься самолечением.

Исследование

О пользе кошмаров
Тайны сновидений не дают покоя современным 
учёным. Большинство из снов люди забывают, 
но нередки случаи, когда человек просыпает-
ся в страхе от реалистичного сна. У некоторых 
людей даже вырабатывается бессонница из-за 
страха снова погрузиться в мир кошмаров. Так 
почему нам снятся кошмары и могут ли они 
быть предвестниками беды?

Недавно в издании Human Brain Mapping появилась 
статья учёных из Женевского и Висконсинского универси-
тетов, в которой эксперты рассказали о таинстве ночных 
кошмаров, а также о значении таких видений для людей. 
Могут ли сны что-то значить?

Учёные считают: кошмары дают силы человеку в бу-
дущем быть менее эмоциональным, подготовиться на 
уровне подсознания к будущим негативным последстви-
ям, выработать иммунитет к страху в реальной жизни. В 
исследовании приняли участие около 20 добровольцев, к 
мозгу которых подсоединяли специальное оборудование, 
способное рассказать о действии человеческого мозга во 
время просмотра кошмаров во сне.

За кошмары отвечают особые зоны мозга человека, в 
числе которых островковая доля и поясная кора. Они же 
отвечают за чувства страха и испуга в реальной жизни, что 
стало неожиданностью для исследователей. Было решено 
провести второй этап исследования, в котором приняли 
участие уже около ста добровольцев. Людей попросили 
записывать в подробностях свои страшные сны, чтобы 
потом на их основе выявить важные факторы. Оказалось, 
что у людей с наибольшим количеством снов с кошмарами 
наиболее адекватное отношение к жизни и они менее под-
вержены чувству страха. Таким образом мозг нас готовит 
к будущим испытаниям, пока мы спим.
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Сергей Бердников

Виктор Токарев поздравил медиков с праздником

Марина Мустаева, Михаил Щербаков



В здании левобережного Двор-
ца культуры металлургов, куда 
на время ремонта переехал го-
родской драмтеатр, многолюд-
но как никогда. Взволнованные 
принцессы и принцы, снежинки 
и бабочки, пираты, мушкетё-
ры и супергерои, наспех надев 
короны и прочие волшебные 
атрибуты, спешат к нарядной 
ёлке, возле которой с минуты 
на минуту начнётся сказочное 
представление. 

А к Дворцу тем временем продол-
жают подъезжать автобусы – на гу-
бернаторскую ёлку приглашено 610 
маленьких гостей: 150 из Магнитогор-
ска, а остальные из Агаповского, Бре-
динского, Варненского, Верхнеураль-
ского, Карталинского, Кизильского, 
Нагайбакского и Чесменского районов, 
а также из Локомотивного городского 
округа. 

– Губернаторская ёлка проводится 
в Магнитогорске более десяти лет, – 
рассказывает начальник отдела соци-

альной поддержки семьи управления 
соцзащиты населения администрации 
города Оксана Титова. – Традиционно 
её участниками становятся ребята, 
находящиеся в трудной жизненной 
ситуации: сироты, дети, оставшиеся 
без попечения родителей, дети, нахо-
дящиеся под опекой или попечитель-
ством, дети из приёмных, малоимущих, 
многодетных семей, дети-инвалиды, 
дети военнослужащих, погибших в 
локальных войнах и вооруженных 
конфликтах, и дети из специализиро-
ванных учреждений. 

Каждый участник праздника 
получит сладкий кулёк  
и настольную игру

Праздничное мероприятие, подго-
товленное артистами драматического 
театра имени А. С. Пушкина, началось 
интермедией у новогодней ёлки, где ре-
бят встретили Дед Мороз, Снегурочка 
и сказочные герои. 

Нурзия Камалутдинова вместе с вось-
милетним внуком Ваней приехала на 
губернаторскую ёлку из посёлка Мол-
жив. Мальчик крепко держит бабушку 
за руку, с интересом поглядывая на 
происходящее возле ёлки, но присоеди-
ниться к действу не решается. 

– Он у меня стеснительный, – поясня-
ет Нурзия. – Мы не первый раз на таком 
мероприятии. Приятно, что внуку ока-
зывают внимание и дарят подарки. 

После окончания новогодней интер-
медии ребята отправились на спек-
такль «Денискины рассказы» по книге 
писателя Виктора Драгунского. На 
какое-то время возле ёлки воцаряется 
тишина. Но на первом этаже уже со-
бираются участники очередного ново-
годнего представления. Поскольку зал 
не мог вместить всех приглашённых 
сразу, губернаторская ёлка проходила 
в несколько этапов. Здесь же, в фойе, 
организована выдача подарков: все 610 
участников по завершении праздника 
получили сладкие кульки и игрушку. 

  Елена Брызгалина
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Советы

Как воплотить в жизнь  
новогодние планы
Большинство из нас намечают на следующий 
год масштабные планы. Кто-то даёт себе слово 
бросить курить, более эффективно планировать 
время или начать наконец ходить в спортзал. 
Однако лишь восемь процентов в результате 
достигают успеха, а 24 процента бросают свежие 
начинания уже в первые недели января.

Мы виним во всём свою недисциплинированность и 
слабохарактерность. Между тем помочь воплотить ново-
годние решения в жизнь могут несколько простых правил, 
советуют эксперты портала psychologies.ru.

Выберите задачу месяца
Постарайтесь ставить себе поэтапные задания. Глобаль-

ные  задачи пугают нас – нам подсознательно кажется, что 
мы никогда не дойдём до конца. 

Постепенно новые привычки войдут в нашу жизнь, и мы 
сможем легко выполнять задачи, которые раньше казались 
сложными.

Поделитесь своими планами
«Когда мы рассказываем о своих планах другим людям, 

это делает нас более ответственными перед самими со-
бой, – говорит социальный психолог. – Поэтому стоит 
поделиться своими новогодними решениями с теми, чьё 
мнение вам небезразлично».

Приготовьтесь к сложностям
Этот совет принадлежит коучу в области планирования 

финансов Рамиту Сехти: «Если вы, например, решили 
начать придерживаться более здорового образа жизни, 
почти невозможно избежать тех дней, когда вы пропу-
стите поход в спортзал, снова выкурите сигарету или не 
устоите перед вредной едой. Только не надо себя за это 
казнить – пусть это будет частью вашего плана. Что именно 
вы будете делать в подобных ситуациях? Приготовите на 
следующий день более лёгкую еду, откажетесь от ужина 
или отправитесь на пробежку? Стоит заранее продумать 
порядок действий».

Будьте более точными
Исследователи Медицинского центра университета 

Мериленда (США) обнаружили, что те, кто чётко форму-
лировал свои планы (например, «Я хочу похудеть на шесть 
кг» вместо расплывчатого «Я хочу похудеть»), с большей 
вероятностью достигали успеха. При этом ваши задачи 
должны быть максимально реалистичны.

Цените маленькие победы
«Вы не можете поставить себе целью переплыть Тихий 

океан, если почти не умеете плавать и боитесь глубины, – 
напоминает специалист по тайм-менеджменту Рори Ваден. 
– Так же и с новогодними задачами: ставьте себе достижи-
мые планки на каждую неделю следующего месяца». 

Планируйте заранее
Действительно, мы же не отправляемся в путешествие, 

не продумав маршрут, и не начинаем готовить, не имея под 
рукой продуктов. Для реализации новогодних решений нам 
потребуется такой же план.

Например: в следующем году мы хотели бы накопить 
столько-то, для того чтобы купить то-то. Какие расходы мы 
могли бы сократить? Какую реалистичную сумму можно 
было бы откладывать? Возможны ли подработки? Каких 
дополнительных расходов не удастся избежать – каникулы, 
подарки на дни рождения?

Этот пункт очень сложно даётся большинству из нас. Но 
если не иметь перед собой хотя бы приблизительного пла-
на, идеи рискуют навсегда остаться в области фантазий.

Традиция

Время чудес
Более шестисот ребятишек из Магнитогорска и близлежащих  
сельских районов побывали на ежегодной губернаторской ёлке

При поддержке депутатов 
Законодательного собрания 
Челябинской области Павла 
Шиляева и Анатолия Брагина 
30 декабря в читальном зале 
библиотеки семейного чтения 
объединения городских библи-
отек прошёл новогодний ого-
нёк «А у нас Новый год, ёлка в 
гости зовёт!» для детей членов 
общества инвалидов Орджони-
кидзевского района и детей с 
особенностями здоровья.

Вместе с сотрудниками библиотеки 
ребята отправились в увлекательное 
путешествие по сказочным странам в 
поисках заколдованного злой колду-
ньей Дедушки Мороза. В спасательной 
операции детям помогали персонажи 
новогодних историй: Мари из сказки Э. Т. 
А. Гофмана «Щелкунчик», героиня одно-
имённого произведения Г. Х. Андерсена 
«Снежная королева» и дедушка Декабрь 

из пьесы С. Я. Маршака «Двенадцать ме-
сяцев». Мальчишки и девчонки успешно 
выполнили все задания, нашли ответы 
на загадки, помогли сказочным героям и 
спасли Дедушку из плена злой ведьмы.

В финале встречи всем её маленьким 
участникам вручили подарки от депу-
татов областного Законодательного 
собрания Челябинской области Павла 
Шиляева и Анатолия Брагина.

Огонёк

Ёлка в гости зовёт
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Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)

Огород

Радуга сладких перцев
Сладкий перец – одна из са-
мых востребованных садовых 
культур нашего огорода. Хочу 
сегодня предложить вашему 
вниманию два великолепных 
перца, которые наилучшим 
образом зарекомендовали себя 
как в саду, так и на нашей кухне. 

Перец Эрли Сенсейшен – один из луч-
ших перцев для свежих салатов и загото-
вок! Это нежный и невероятно сочный 
перец, ведь даже при его разделке на 
толстых стенках выступают капельки 
сока. А еще он суперскороспелый – пер-
вые плоды можно срывать с куста уже 
через 65 дней после высадки рассады. 
И считаются они самыми крупными из 
всех гибридов раннего срока созревания, 
чем и обусловлено название, которое 
переводится как «ранняя сенсация». 
Глянцевые перчики очень красивого 
ровного изумрудного цвета, постепенно 
переходящего в солнечно-жёлтый и при-
ятного сладкого вкуса. 

Важнейшим стимулом к покупке ста-
нет ещё одна особенность этого перца 

– он превосходно переносит жару в 
теплице. Ведь большинство сортов пер-
ца при слишком высоких температурах 
в теплице или парнике либо не завяжут 
плоды, либо уже наполовину поспевшие 
перцы потеряют свой глянец и упругость 
и начнут сморщиваться. Вам не надо бу-
дет по нескольку раз в день проветривать 
свою теплицу и заботиться об урожае, 
неприхотливость Эрли Сенсейшен про-
сто поражает. Отдельным достоинством 
гибрида можно назвать его высокую 
урожайность и повышенную устойчи-
вость к грибковым и бактериальным за-
болеваниям. Высота кустика от 45 до 55 
сантиметров, однако в открытом грунте 
растения обычно получаются несколько 
ниже, и их рекомендуется обязательно 
подвязать, поскольку кусты валятся на 
землю под весом обильных тяжёлых 
завязей.

Возможно, лучшим перцем прошло-
го года по отзывам садоводов Урала 
стал голландский гибрид Клаудио. 
Гигантские, до 300 г, перцы, мясистые 
и ароматные, с истинным вкусом бол-
гарского перца, приворожили бывалых 

огородников. Ярко-красные, наливные 
плоды увешивают всё мощное растение 
и заставляют остановиться и любоваться 
ими. Этот раннеспелый гибрид, с созре-
ванием на 80-й день после высадки рас-
сады, подходит для посадки в теплицах 
и на открытых участках. Толстостенные 
перцы, снятые в технической спелости, 
прекрасно хранятся ещё два месяца по-
сле сбора урожая и отлично подходят для 
употребления в свежем виде . На одном 
растении количество этих красавцев 
может достигать 12 штук! Детей про-
сто не оторвать от поедания сочных и 
сладких, ароматных и очень вкусных 
перцев. Также, как и Эрли Сенсэйшен, 
наш герой очень жаростоек и устойчив 
к основным заболеваниям. Ну и давайте 
признаемся – наша любовь именно к 
красным сортам перца не знает границ.

Не сомневаюсь, что два этих вели-
колепных гибрида, Эрли Сенсейшен 
и Клаудио, станут и вашими любим-
чиками. Гарантированно приобрести 
качественные семена превосходных 
перцев Эрли Сенсейшен и Клаудио вы 
можете уже сейчас в Магнитогорске в 
садовых центрах и магазинах «Викто-
рия». С нетерпением ждём вас!

 Алексей Степанов
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Визит к соседям
На этой неделе мужская команда «Магнитка-
Университет», выступающая в высшей лиге «А», 
проведёт матчи пятого тура чемпионата России.

В Стерлитамаке, во втором по численности населения 
городе Республики Башкортостан, магнитогорские во-
лейболисты по два раза сыграют с местным «Тарханом» 
и оренбургским «Нефтяником». С хозяевами наши во-
лейболисты встретятся 17 и 19 января, с оренбуржцами –  
16 и 18 января.

«Магнитка-Университет» – дебютант высшей лиги «А» 
–  сейчас занимает седьмое место (всего во втором дивизио-
не национального чемпионата выступают восемнадцать 
клубов). В шестнадцати предыдущих матчах  магнитогор-
цы набрали 27 очков, одержав девять побед (одну из них 
на тайбрейке) и потерпев семь поражений. Соотношение 
выигранных и проигранных партий – 32:25. Один из со-
перников, с которыми наша команда сыграет на этой не-
деле во втором по численности городе соседнего региона, 
занимает пятое место – это «Нефтяник» из Оренбурга, в 
активе которого 35 очков после четырнадцати встреч. 
«Тархан» из Стерлитамака в данный момент располагается 
на тринадцатой строчке таблицы – пятнадцать очков после 
четырнадцати матчей.

Поединки шестого тура высшей лиги «А» «Магнитка-
Университет» проведёт на домашнем паркете. С 6 по 9 
февраля во Дворце спорта имени И. Х. Ромазана пройдёт 
мини-турнир с участием четырёх клубов. В его рамках наши 
волейболисты встретятся по два раза с екатеринбургским 
клубом «Локомотив-Изумруд» и командой «Тюмень». Сы-
грает в нашем городе и лидер турнира челябинское «Дина-
мо», которое тоже проведёт по два матча с «Локомотивом-
Изумруд» и «Тюменью». Челябинцы пока выиграли все 
шестнадцать проведённых в этом чемпионате встреч, 
правда, три из них – на тайбрейке. В активе динамовцев в 
данный момент 45 очков.

Лыжи

Гонка в Рождество
Новый соревновательный год магнитогорские 
лыжники по традиции открыли Рождествен-
ской гонкой, состоявшейся в Экологическом 
парке. Вновь городские соревнования получи-
лись открытыми, потому что в праздничный 
день на них приехали спортсмены-любители из 
близлежащих городов и районов Челябинской 
области и Республики Башкортостан.

Среди женщин на десятикилометровой дистанции 
ожидаемо победила Елена Мицан со временем 34 минуты 
3 секунды. В другой возрастной группе первенствовала 
Светлана Бабичева – 37 минут 2 секунды.

Среди мужчин на пятнадцатикилометровой дистанции 
лучшее время показал Евгений Ткачёв – 44 минуты 42 
секунды. Он победил в возрастной группе 30–39 лет. Всего 
одну секунду уступил абсолютному победителю Артём 
Абдульманов из города Учалы, который первенствовал 
среди лыжников 40–49 лет. В самой молодой возрастной 
группе (18–29 лет) первое место занял Нур Каримов из 
Абзелиловского района Башкортостана. Ещё один лыж-
ник из соседней республики победил в соревнованиях  
50–59-летних спортсменов – Вадим Факеев из Белорецка.

Ветераны соревновались на десятикилометровой дис-
танции. Сергей Гусев первенствовал с возрастной группе 
60–69 лет. Среди лыжников от 70 лет и старше победил 
Вячеслав Лопухов из Белорецка.

В рамках традиционной Рождественской гонки прошли и 
соревнования среди воспитанников спортшкол, в которых 
тоже участвовали гости из ближайших городов и районов 
Челябинской области и Республики Башкортостан. Самые 
старшие из юных участников боролись за победу на дис-
танции пять километров – первые места заняли Дамир 
Ахмадеев и Ульяна Трапезникова. На «трёшке» победили 
Анжелика Воропаева, Ксения Рогова, Дмитрий Ефимов и 
Илья Максимов. На дистанции 1,6 км первые места заняли 
Анастасия Рудых и Владислав Бажуров, 1 км – Виктория 
Воропаева и Максим Герасименко.

Шахматы

Пришло время финала
В минувшие выходные в клубе «Белая ладья» 
стартовал финал чемпионата города по класси-
ческим шахматам. В соревнованиях принимают 
участие 41 человек, среди которых десять пред-
ставительниц прекрасного пола.

Напомним, в прошлом году уверенную победу в анало-
гичном турнире одержал мастер ФИДЕ Дмитрий Морозов. 
В девяти партиях он набрал восемь с половиной очков. Эта 
победа стала пятнадцатой для Дмитрия в финалах чемпио-
ната города по классике. Второе место, набрав 7,5 очка из 
девяти возможных, занял Дмитрий Бабошкин. Третьим 
стал ветеран магнитогорских шахмат Николай Лапшин. 
Его итоговый результат – семь очков. Все прошлогодние 
лауреаты принимают участие и в нынешнем турнире.

Волейбол

Лучший воспитанник магни-
тогорской хоккейной школы 
Евгений Малкин, с 2006 года 
выступающий в заокеанской 
Национальной хоккейной 
лиге в американском клубе 
«Питтсбург Пингвинз», вклю-
чён в символическую сборную 
десятилетия по версии Между-
народной федерации хоккея 
(англ. International Ice Hockey 
Federation), сообщается на сай-
те ИИХФ.

Напомним, Малкин с 
2010 по 2019 год в со-
ставе сборной России 
по два раза становил-
ся чемпионом мира (в 
2012 и 2014 годах) и 
серебряным призёром 

(2010, 2015) миро-
вого хоккейного 
форума, а также 
завоевал бронзу 

(2019). Причём в 2012 году Евгений 
произвёл настоящий фурор на чемпио-
нате мира, не только завоевав золотую 
медаль в форме национальной команды, 

но и собрав практически весь «урожай» 
индивидуальных наград. Тогда вос-
питанник магнитогорской хоккейной 
школы был признан самым ценным 
игроком мирового форума, лучшим 
нападающим, вошёл в символическую 
сборную, а также стал самым полезным 
хоккеистом турнира (плюс 16 за 10 мат-
чей!) и лучшим бомбардиром, набрав  
19 (11+8) очков по системе «гол плюс 
пас». Именно в тот год президент ХК 
«Металлург», председатель совета ди-
ректоров Магнитогорского металлур-
гического комбината Виктор Рашников 
на одной из пресс-конференций, отвечая 
на хоккейный вопрос, воскликнул: «Уже 
ради одного Малкина стоило вкла-
дывать средства в развитие хоккея в 
городе!»

Через четыре месяца после триумфа 
на чемпионате мира Малкин вернулся 
в родной клуб и сыграл в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккей-
ной лиги за «Металлург». Тогдашнее 
магнитогорское звено, получившее 
название «ММК» (Сергей Мозякин–
Евгений Малкин–Николай Кулёмин), 
до сих пор считают лучшим в истории 
КХЛ. Эта тройка забила в регулярном 

чемпионате-2012–2013 72 шайбы и 
стала самым результативным в лиге, 
хотя задолго до финиша сезона, когда 
локаут в заокеанской НХЛ завершился, 
Малкин и Кулёмин вернулись в свои 
североамериканские клубы.

Правда, Евгению так и не удалось 
завоевать в составе сборной России 
хотя бы одну олимпийскую медаль. За 
последнее десятилетие он был участ-
ником двух зимних Игр – в 2010 и 2014 
годах, когда наша команда выбывала из 
борьбы за награды в четвертьфинале. 
Участвовал Малкин и в Белой Олимпиа-
де 2006 года, где российские хоккеисты 
заняли четвёртое место.

Также в символическую сборную де-
сятилетия по версии ИИХФ включены 
финский голкипер Пекка Ринне («Нэш-
вилл Предаторз»), канадские защитни-
ки Дрю Даути («Лос-Анджелес Кингз») 
и Ши Уэбер («Монреаль Канадиенс»), 
а также нападающие партнёр Мал-
кина по клубу канадец Сидни Кросби 
(«Питтсбург Пингвинз») и швед Вильям 
Нюландер («Торонто Мэйпл Ливз»). 
Таким образом, Евгений Малкин стал 
единственным российским хоккеистом, 
вошедшим в «дрим-тим» десятилетия.

Признание

Малкин – в сборной десятилетия

Евгений Малкин

Поколение next

Магнитогорские хоккеисты  
Сергей Иванов и Илья Квочко 
вошли в состав сборной России 
для участия в III зимних юно-
шеских Олимпийских играх, 
которые сейчас проходят в 
Швейцарии и Франции.

На этих соревнованиях сборная Рос-
сии является полноправным участни-
ком – вне зависимости от результатов 
обжалования в спортивном арбитраж-
ном суде в Лозанне (CAS) Российским 
антидопинговым агентством (РУСАДА) 
решения исполкома Всемирного анти-
допингового агентства (англ. World 
Anti-Doping Agency – WADA) о четырёх-
летней дисквалификации российских 
спортсменов

Церемония открытия зимних юно-
шеских Олимпийских игр 2020 года 
состоялась в прошлый четверг. На сле-
дующий день начались соревнования, 
в которых принимают участие почти 
две тысячи спортсменов в возрасте от 
пятнадцати до восемнадцати лет.  Всего 
будет разыгран 81 комплект медалей в 
шестнадцати видах спорта – биатлоне, 
бобслее, кёрлинге, хоккее с шайбой, 
санном спорте, фигурном катании, 
конькобежном спорте, шорт-треке, 
скелетоне, фристайле, горных лыжах, 
прыжках с трамплина, лыжных гонках, 

ски-альпинизме, лыжном двоеборье и 
сноуборде. 

Столицей Игр считается 
швейцарская Лозанна,  
хотя соревнования проходят  
в общей сложности  
в восьми городах и даже  
в соседней Франции

Местом проведения церемонии от-
крытия, турниров по хоккею, фигурно-
му катанию и шорт-треку стала Vaudoise 
Arena в Лозанне, построенная специаль-
но к юношеской Олимпиаде. Здесь же в 
мае пройдут матчи взрослого чемпио-
ната мира 2020 года по хоккею.

Юношеский олимпийский хоккейный 
турнир стартует в Лозанне 18 января. 
В нём примут участие шесть команд. 
Сначала они сыграют в двух группах, из 
которых по две лучшие сборные продол-
жат борьбу за медали в полуфинале. 22 
января состоятся матч за третье место 
и финал.

Российская команда, укомплектован-
ная хоккеистами 2004 года рождения, 
первый матч юношеского олимпий-
ского турнира в Лозанне проведёт с ка-
надцами 18 января. Через два дня наши 
ребята сыграют с датчанами. В другом 
трио на групповом раунде две путёвки 

в полуфинал разыграют команды США, 
Финляндии и Швейцарии.

Пока россияне не побеждали в хоккей-
ных турнирах юношеских Олимпийских 
игр. В 2012 году, на первых подобных 
соревнованиях, наша команда стала се-
ребряным призёром, уступив в финале 
финнам в серии буллитов (1:2), спустя 
четыре года завоевала бронзовые меда-
ли (чемпионами тогда стали американ-
цы). Бронзовым призёром юношеского 
турнира Олимпийских игр 2016 года 
стал магнитогорский защитник Глеб 
Бабинцев.

Голкипер «Металлурга-2004» Сергей  
Иванов и форвард Илья Квочко в этом 
сезоне постоянно приглашаются в 
юношескую сборную России (U16), 
самую молодую в вертикали нацио-
нальных хоккейных команд. В её со-
ставе магнитогорские хоккеисты стали 
победителями двух международных 
турниров – соревнований, организован-
ных академией хоккейного клуба Red 
Bull Salzburg в Австрии, и Кубка бело-
русского президентского спортивного 
клуба в Минске. Также они приняли 
участие в четырёх товарищеских матчах 
с младшей юношеской сборной Чехии. 
Пока в этом сезоне самая младшая по 
возрасту российская национальная 
команда выиграла все международные 
матчи, в которых принимала участие. 
Но на турнире в Лозанне она сыграет с 
более сильными соперниками, чем те, с 
которыми встречалась прежде.

В данный момент эта сборная за-
вершает учебно-тренировочный сбор 
в подмосковном Новогорске. 16 января 
она отправится в Швейцарию для уча-
стия в хоккейном турнире III зимних 
юношеских Олимпийских игр.

 Владислав Рыбаченко 

С флагом и гимном
Российская команда – полноправный участник  
зимней юношеской Олимпиады

Юношеская сборная России по хоккею fh
r.r

u



Память павших товарищей по 
оружию почтили действующие 
сотрудники правоохранитель-
ной службы, ветераны органов 
правопорядка Челябинской об-
ласти, представители депутат-
ского корпуса, духовенства.

Два десятка лет назад не только 
подразделения министерства обо-
роны, но и сотрудники правопорядка 
участвовали в чеченской кампании 
по сохранению целостности страны. 
Шёл 2000-й – второй год второго этапа 
боевой операции на Северном Кавказе. 
На территориях, освобождённых от 
боевиков,  надо было устанавливать 
власть, налаживать мирную жизнь: 
выплачивать пенсии, пособия, вручать 
паспорта, открывать школы, детские 
сады, возрождать предприятия и заво-
ды. Часть задач возложили на сотруд-
ников милиции, которых отправили в 
служебные командировки для органи-
зации временных отделов внутренних 
дел в далеко небезопасные районы 
республики. В первые дни нового 2000 
года сводный отряд милиции Челябин-
ской области численностью более 350 
бойцов прибыл в Аргун,  что в десяти 
километрах от Грозного. Командовал 
отрядом полковник милиции Анатолий 
Иваншин, заместителем стал полков-
ник из Златоуста Марат Фаттахов. 

В моём журналистском блокноте 
сохранились воспоминания руково-
дителей, участников той трагической 
командировки. За два десятка лет 
забылись детали, стёрлись из памя-
ти подробности, но журналистский 
текст, созданный в первые месяцы 
после трагических событий, передаёт 
неутихающую боль потерь, точную 
фиксацию фактов. 

– Ночью 4 января железнодорожный 
состав с бойцами сводного отряда при-
был в Аргун, – рассказывал Анатолий 
Иваншин. – Накануне боевики сожгли 
здание райотдела. Пришлось срочно 
подыскивать помещение, размещать 
личный состав. Приглядели ремонтную 
базу. На железных воротах – здоровен-
ный замок. Подцепили «КамАЗом», 
вывернули. Крыша здания проломле-
на, заброшенные помещения полны 
строительного мусора. Разгребли не-
много, стали перетаскивать из вагонов 
вещи и оборудование. Не успей отряд 
перебраться за кирпичные стены базы 
– потерь было бы много больше. На под-
ходе был «КамАЗ» со строительными 
материалами. Володя Гончаров вёз 
металл, рифлёнку. Прибыл караван  
7 января. Главная беда – не было элек-
тростанции. Ни батарею для радио-
станции подзарядить, ни территорию 
осветить. С начальником криминаль-
ной милиции Челябинской области ге-
нералом Смолиным поехали в Моздок, 
чтобы «под его погоны» что-нибудь 
достать для обустройства временного 
райотдела. А ранним утром 9 января 
по ремонтной базе из подствольника 
была пущена первая граната. Многие 
милиционеры впервые оказались на 
передовой. Одно дело семейные кон-
фликты улаживать и воров ловить, 
другое – оказаться на войне, где кровь, 
раны, смерть. Необстрелянным парням 
помогли выстоять те, кто раньше дер-
жал оружие в руках.

Организовал оборону райотдела 
«Семёрочка» – это позывной 
Владимира Шерстнёва

Подробно о январских событиях 
рассказал Георгий Козлов, в те годы 

заместитель начальник следственного 
отдела МВД Магнитогорска.

– Первая граната была пущена со 
стороны заброшенной школы. Цели она 
не достигла, но стала сигналом к бою. 
Бойцы заняли позиции в укрытиях. 
Тяжелее всего было тем, кто находился 
в казарме. Оконные проёмы в целях све-
томаскировки успели заложить меш-
ками с землёй. При закрытых дверях 
в помещении стояла кромешная тьма, 
лишь кое-где мерцали свечи. За сте-
ной – вой снарядов, грохот, взрывы. По 
неопытности трудно сообразить, кто и 
откуда ведёт обстрел. Жутко оказаться 
в чёрном каменном мешке, не зная, 
что ждёт тебя в следующую секунду.  
Нагибаясь и петляя, к нам пробрался 
Володя Шерстнёв. Стал группками вы-
водить ребят, на ходу выясняя, кто на 
что годен: снайпер или пулеметчик, и 
разводить по позициям. Володя оказал-
ся прекрасным организатором. Из тех, 
кто в те дни оказался в Аргуне, он был 
единственным, кто грамотно, профес-
сионально расставлял и обустраивал 
огневые позиции, охрану. Бой про-
должался полтора дня. С пятиэтажек, 
что стояли напротив казармы, не пре-
кращался шквальный огонь. Тяжело 
пришлось второму посту. Златоустовец 
старший сержант милиции Андрей 
Печеневский обеспечивал прикрытие, 
подносил к огневым точкам ящики 
с боеприпасами. Девятого января 
осколком гранаты его тяжело ранило. 
Запрашивали вертушку, но экипаж по-
боялся лететь: слишком интенсивной 
была стрельба. Шёл круговой обстрел, 
и невозможно было дать точные ко-
ординаты огневых точек. По рации 
вызвали огонь на себя… Позади нас 
позиции держали бойцы хабаровского 
и нижнетагильского ОМОНов: коор-
динировали по рации наши действия, 
предупреждали о появлении снайпера. 
Десятого января к нам всё же прорвал-
ся БТР, чтобы забрать раненых: двух 
омоновцев и Андрея Печеневского. 
БТР обстрелял пятиэтажки, с которых 
вёлся интенсивный огонь. Вскоре из 
домов с белым флагом вышли мирные 
жители. На встречу с парламентёрами 
отправились Володя Гончаров, Андрей 
Белозерцев, Владимир Шерстнёв и я. 
Мы пообещали не стрелять по домам, 
жители обязались собрать раненых, 
убитых и на нашем грузовике доста-
вить в райотдел. А в ночь с 10 на 11 
января погиб Андрей Белозерцев. Он не 
был в составе сводного отряда, в Аргун 
прибыл, сопровождая гуманитарный 
груз. В прошлом военный офицер, он 
стал активным участником обороны 
временного райотдела. Вспоминаю, как 
ходил с ним на переговоры. Услышав, 
как во время обстрела люди настрада-
лись, изголодались, Андрей приволок 
из райотдела мешок с колбасой. Спу-
стя неделю после его гибели пришла 
чёрная весть из госпиталя: 17 января 
скончался Андрей Печеневский.

Командировка, заложившая  
и техническую,  
и материальную базу для 
будущих милицейских отрядов, 
сопровождалась тяжёлыми 
потерями

В марте 2000 года  автомобиль, на 
котором магнитогорцы Владимир 
Шерстнёв, Евгений Гумеров и Андрей 
Паневин возвращалась с боевого за-
дания, подорвался на фугасе. 

Траурный митинг начался с выно-
са знамени, которое развевалось на 

крыше первого временного отдела 
внутренних дел в Аргуне. Раздалась 
команда: «Смирно!» Бойцы вытянулись 
в струнку. Время не пощадило бравых 
стражей правопорядка. 

Серебро обсыпало головы,  
многие вышли в отставку,  
но в душе живо чувство  
боевого братства, зародившееся  
в дни испытаний и потерь

На траурный митинг в Магнитку 
прибыли почти все сотрудники первого 
временного райотдела: милиционеры 
из Златоуста, Миасса, Нижнего Тагила, 
Челябинска и других городов области. 

Полковник милиции в отставке Ана-
толий Иваншин обратился к семьям 
погибших, адресовав слова благодар-
ности родителям, воспитавшим му-
жественных защитников Отечества. 
Председатель городского Собрания 
депутатов Александр Морозов вспом-
нил «чёрные» январские дни 2000 
года. Гибель милиционеров горожане 
восприняли как личное горе. 

Помощник начальника УМВД – на-
чальник отдела по работе с личным 
составом полковник внутренней 
службы Сергей Брыков от имени ру-
ководства и личного состава УМВД от-
метил огромную роль бойцов первого 
отряда, боевой и служебный опыт 
которых стал для молодых сотрудни-
ков ориентиром профессионализма и 
честного исполнения служебного дол-
га. Сергей Владимирович отметил, что 
и в настоящее время магнитогорские 
стражи правопорядка несут службу на 
Северном Кавказе – в Кизляре. 

Два десятка лет назад в составе 
бойцов сводного отряда в Аргун от-
правился и Дмитрий Крапива. В день 
траурного митинга он предстал перед 
бывшими сослуживцами в одеянии 
священнослужителя. Димитрий – на-
стоятель храма Владимирской иконы 
Божией Матери села Агаповка. Ие-
рей говорил о небесном воинстве, в 
рядах которого погибшие в боях за 
Отечество. Павшие герои укрепляют 
дух ныне живущих. Настоятель при-
звал сотрудников полиции помнить 
о героях, прожить достойно за себя и 
погибших парней. 

В небо взметнулись белые голуби, 
сухим треском автоматных очередей 
прозвучал траурный салют, участники 
патриотического клуба «Штурм» воз-
ложили хвойную гирлянду к могилам 
стражей правопорядка. Память о по-
гибших почтили минутой молчания.

Участникам сводного отряда Челя-
бинской области вручили памятные 
медали «20 лет временному отделу 
внутренних дел города Аргун». Среди 
награждённых были и журналисты. 
Геннадий Григорьев в 2000 году пу-
бликовал на страницах местных СМИ 
статьи о службе милиции в Аргуне. Ве-
дущая новостной программы радио-
станции «Люкс» Наталья Дуплинская 
отправилась в Чечню в составе груп-
пы, сопровождавшей гуманитарный 
груз. Её репортаж «Чечня-2000» в том 
же году стал победителем областного 
конкурса журналистских работ. Ме-
даль вручили мне, побывавшей на Се-
верном Кавказе в начале февраля 2000 
года. Статьи и очерки о командировке в 
зону боевых действий не раз публико-
вались на страницах «Магнитогорского 
металла». 

 Ирина Коротких 

Дата
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Боевое братство  
защитников Аргуна 
На мемориальном кладбище состоялся траурный митинг,  
приуроченный к 20-й годовщине январской трагедии в чеченском Аргуне

Фото Натальи Дуплинской.  
Привезли гуманитарный груз. Аргун 2000 года

Наталья Дуплинская. Грозный. 2000 год

Александр Морозов, Валерий Колокольцев, Сергей Брыков

Траурный митинг

Ирина Коротких. Февраль 2000 года

Бойцы первого сводного отряда
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Александру Павлову  
11 января исполнилось 
бы 70 лет. Большой поэт, 
яркий публицист, неравно-
душный человек, он ушёл 
из жизни несправедливо 
рано, осенью 2011-го. И чем 
больше времени отделяет 
нас от скорбной даты, тем 
масштабнее видится фигура 
Павлова в контексте куль-
турной жизни Магнитогор-
ска и Урала.

Александр Борисович был не про-
сто мастером поэтического слова, 
вписавшим своё имя в летопись ли-
тературной Магнитки, но наставни-
ком творческой молодёжи, видным 

культурным деятелем. С «Магни-
тогорским металлом» Александра 
Борисовича связывало многолетнее 
плодотворное сотрудничество. В 
«ММ» в 1969 году впервые были 
опубликованы его стихи, причём 
дебютанта наградили именными 
часами. А три года спустя, отслужив 
в армии, поэт начал работать литсо-
трудником в нашей газете.

В 1973 году Александр Павлов, 
первокурсник заочного отделения 

Литературного института имени 
М. Горького, возглавил литератур-
ное объединение «Магнит» Маг-
нитогорского металлургического 
комбината. За два десятилетия 
работы в лито Павлов помог найти 
путь к читателю многим талантли-
вым поэтам и прозаикам.

Кроме того, Александр Бори-
сович участвовал в резонанс-
ных культурных проектах – вхо-
дил в координационный совет 

магнитогорского литературно-
художественного журнала «Берег 
А», жюри Всероссийского лите-
ратурного конкурса имени К. М. 
Нефедьева, редколлегию журнала 
«Вестник российской литературы» 
и проводившихся Магнитогорским 
государственным университетом 
«Ручьёвских чтений».

В «Магнитогорском металле» 
Павлов получил серьёзный опыт 
работы в журналистике, а это и 
привычка работать над словом, и 
глубокое знание жизни, и темы для 
стихов – не случайно Александра 
Павлова называют певцом трудо-
вой Магнитки. При этом в них нет 
официоза, но есть глубоко личное 
собственное видение, искренний 
интерес и любовь к людям, уваже-

ние к труженикам. В поэзии Павлов 
– тонкий лирик. Он воспевал не 
только производственную роман-
тику металлургического гиганта, 
но и красоту Урала, возрождение 
казачества. Его перо рождало запо-
минающиеся, самобытные, зримые 
образы. Потому так много стихов 
Александра Павлова стало песня-
ми, которые звучат и сегодня и, 
вероятно, ещё долго будут любимы 
в Магнитке. Как и поэзия, близкая 
нескольким поколениям читателей. 
Предлагаем вашему вниманию под-
борку стихов Александра Павлова и 
материал о поэте, написанный его 
земляком и собратом по перу Юри-
ем Ильясовым (1950–2012).

 Елена Лещинская

Юбилей

Певец ковыля и стали
Редакция «Магнитогорского металла» тепло 
вспоминает Александра Борисовича Павлова

***
Веселюсь ли, плачу ли, отчаясь,
В тяжких ли сомнениях живу –
Родина, тобою величаюсь
И дышу тобою наяву.
Как тебя измена ни качала,
Кто твоей покорности ни ждал –
В жилах наших рабское начало
Дух свободы всё же побеждал.
Снова бой, когда не до величий,
Ветер века призрачен и лих,
Снова слышу доблестные кличи
Рядовых послушников твоих.
Не спасёт от нечисти охрана...
Как в былые, смутные века
Так же далеко тебе до храма,
Только вечен купол в облаках.
Очищенье грянуло едва ли...
Сколько мы, наследуя тебя,
Обрели, а сколько потеряли,
Старый лёд размашисто рубя?
Но, от ран и памяти качаясь,
Не приемлю грязную молву.
Родина, тобою величаюсь,
И дышу тобою наяву.

***
Не устает историю вершить
Законов свод.
                    И нет печальней повести...
Пока мы будем по указам жить –
Мы никогда не будем жить по совести.

На старых выработках
Веет ветер пустынной свободы...
Не спасёт она, бьюсь об заклад.
На степные румяные воды
Опустился холодный закат.

Одиноко и зябко, и сиро,
И ничто не скорбит о былом.
Посреди опустевшего мира
Даже рыба не плещет крылом.

То ли время сегодня такое,
То ль тропа не туда привела...
Ты искал тишины и покоя,
И нашёл...
              А душа – не нашла.

Уход 
Печально знакомая сцена:
Не вынесший липких интриг,
Бросаешь привычные стены,
И ёкает что-то внутри.

И думы восходят живые
На жизни крутой пьедестал.
Блажен, кто сие не впервые
На шкуре своей испытал.

Наивный, совсем как невеста,
Приняв за истерику смех,
Мальчишка исследует место,
Что было отнюдь не для всех.

Полёта тебе и удачи!
Но только средь этой пурги,
Глаза виновато не пряча,
Ты душу свою сбереги.

Со мною бывало и хлеще,
Кляли, надрывая живот...
Вы можете вынести вещи,
Но дух мой где хочет живёт.

***
Не удивляйся, друг сердечный,
Устал, какая к чёрту грусть.
Я весь какой-то поперечный
И сам в себе не разберусь.

Ночей свирепа канонада,
В кошмарах света не видать.
Да и тебе-то больно надо?
Себя не в силах расхлебать.

Каноны общие нарушу, 
сверну, оно пока честней...
Не заложить ли чёрту душу –
пускай помыкается с ней?

***
Нет в поэзии безвременья, 
просто каждый – в свой черёд.
Исключение – для гения,
Что над временем встаёт.

Каждый нужен, будто звёнышко
В нескончаемой цепи.
Каждый важен, словно зёрнышко
Поля хлебного в степи.

Невозвратны, как мгновения,
Все мы – волны у реки...
Нет в поэзии безвременья,
Рядом с ней – временщики.

***

Н. Якшину
Как время ни бедует –
Без рубежей и стран
Живёт и в ус не дует
Запечный таракан.

Хотите ль, не хотите ль,
Но сквозь эпох мираж
Он, видно, прародитель
Да и могильщик наш.

В какой жестокой силе
Его, ослеплены,
Давили и травили,
Да только хоть бы хны.

Не мы ли это сами,
Воспрявшие в золе?
И шевелим усами,
И ходим по земле.

А слёзы – не бравада,
Когда – за край земли...
И только светит правда,
Как звёздочка, вдали.

***
Есть индивид, ушибленный корягой,
Той, под которой рыба не стоит.
На свой покой – 

всегда завидным скрягой,
Зато другим – пылит, пылит, пылит.

Во мгле ночной, 
при ясном свете солнца,

На всё и вся в обиде, как в парше,
При шорохе желанного червонца,
С неистребимым ханжеством в душе.

Перед любой распахнутый бедою
(сей бренный мир печально посетил)
Жил человек, ушибленный звездою,
Недолго жил.
                   Светил, светил, светил...

***
Если можешь не писать – не пиши.
Эта истина куда как проста.
Ох как долго я молчал от души,
Наконец-то отворились уста.

С глаз упала не одна пелена,
И в липучих покаянных ночах
Оглушила не одна тишина...
Пышен сад, а чуть росток не зачах.

Что ж, пора и за мирские дела,
Уж, казалось бы, и сад невелик,
Забурьянел от угла до угла,
Потому-то и сидеть не велит.

День объятия свои распростёр,
Свет гуляет по надменным стволам...
Ох и дымный нынче будет костёр,
Ох и здорово ж достанется нам!

***
Вот и я отощал понемножку,
Повернул на жилище коня.
Это где это жарят картошку,
Это кто это дразнит меня?

Открывай-ка, хозяин, ворота
И впускай, и не будем темнить.
Нет, не пыль на душе – позолота,
Так что нынче могу заплатить.

Я тебя угощу «Беломором»,
Я спою тебе песню, а ты
Постарайся не счесть меня вором
И не прячь на чердак хомуты.

Конь мой молод, учён и застенчив,
Не положит завистливый глаз
На ячмень, и латунный бубенчик
Не прогневит до кочета нас.

Так что здравствуй и дай-ка напиться,
Брось на лавку тулуп и прости
До зари, до последней жар-птицы,
Той, что я стерегу на пути.

***
С хребта задумчиво стекал
Туманный вечер, тих и кроток...
Звонил у синего стекла,
Стучал в прозрачные ворота.

Вставали тёмные кусты...
Ну что вы, дайте оглядеться!
Но липким сумраком густым
За плечи уносилось детство.

Законы жизни не стереть.
Уходят облики и лица.
А в том ли счастье, чтобы спеть
И в этой песне повториться?

Из книги «С ярмарки еду»
ПоэзияГодовщина

«Подвластны боль  
и тайна...»
Впервые встретился со своим одно-
годком, поэтом Александром Павло-
вым, в период оттепели 60-х в литобъе-
динении «Красное солнышко». 

Рабочий парень, который вырос в Магнитке, «на окраине, 
дымом повитой», отличался немногословностью, верил 
практике поэтического дела, а не пустопорожнему трёпу, 
коим богаты литературные тусовки. Его судьба – исклю-
чение из правил, если говорить о скорых результатах в 
реализации дарования. Первый свой сборник А. Павлов 
выпустил в 26 лет, когда учился в Литературном институте 
имени А. М. Горького. А в 28 лет, ещё до окончания вуза, 
стал членом Союза писателей СССР. Весь этот путь про-
исходил в самый разгар застоя при жесточайшем отборе 
в СП, существовавшем во время развитого социализма, 
потому людям, оценивающим литературу по внешним 
обстоятельствам, стоит пояснить: Александр Павлов в 
своих изысканиях никогда не был приспособленцем. Да, 
он писал о Магнитке, и трудовая тема – одна из основных 
в его сборниках. Но в отличие от щелкопёров, поставив-
ших свое холодное рассудочное стихосложение на службу 
власти, в его стихах изначально присутствовало душевное 
тепло к рабочим людям, о которых он писал, были инди-
видуальность, честность, искренность и чистота голоса. Не 
случайно литературную Магнитку в бывшем Союзе всегда 
представлял именно он.

Многие его стихи: порывистые, порой небрежно-
угловатые, а порой изящно-отшлифованные – прошли 
сквозь время, не утратив первозданности, дарили читате-
лю чувство сопричастности к высокому искусству. Когда-то 
Борис Попов с восхищением отозвался о стихотворении 
«Струны порваны. Всё...». Но, как молния, вспыхивают в 
памяти и другие прекрасные строфы поэта.

В арсенале Павлова четыре книги стихотворений, более 
20 книг переводов с различных языков СССР. И, думаю, в лю-
бом исключении из правил всё же есть высшая закономер-
ность: он не терял времени зря и честно отрабатывал свой 
божий дар перед трудовой Магниткой и по поэтическому 
росту, по стремительности развития этого дара опередил, 
пожалуй, всех далеко не бесталанных литераторов горо-
да. И длительное, измеряемое чередой лет руководство 
Александром Борисовичем литобъединением «Магнит» 
– это оплата по счетам сердечного долга перед людьми, 
любящими его поэзию.

Вот как душевно и точно сказал о главной книге Павлова 
«Город и поэт» коллега по ремеслу, член Союза российских 
писателей В. Некрасов, и к этой оценке, право, трудно что-то 
добавить: «Я читаю Сашины стихи, и там, как на картине 
с обратной перспективой, удаляется от меня, вырастая, 
неизвестный мне Павлов – «Всё чинно, всё спокойно, всё 
привычно, / и на душе спокойствие, но вдруг / над короб-
ком зачем-то вздрогнет спичка / и, сломанная, выпадет из 
рук». Один, он застенчиво ходит по какому-то огромному, 
может быть, не ему принадлежащему, но им найденному 
зданию-вместилищу, замыкающему собой чувствуемый им 
мир. Пространство этого помещения уползает под своды 
заводских конструкций, туда, где «рождается в горячих 
смерчах сталь...», где «грачи гнездо кладут на эстакаде...», 
где «темно от слепых фонарей, и гудки пробиваются длин-
но...» И, несмотря на приходящую к поэту тоску по деревен-
ской природе, когда его «пронзает ощущенье к сухой земле 
летящего дождя...», муза поэта насквозь урбанистична»...

А. Павлов входил в состав редколлегии журнала «Берег 
А» и в состав жюри конкурса имени Константина Нефе-
дьева, был членом правления областного бюро Союза пи-
сателей России, стал членом-корреспондентом Академии 
поэзии России и лауреатом Всероссийской премии имени 
Мамина-Сибиряка. Стоит добавить и ещё одну важную 
работу, которая, по моему убеждению, была бы немыслима 
без Александра Павлова, – на практике совместных дел в 
Магнитогорске существует и действует ассоциация двух 
творческих организаций: Союза писателей России и Союза 
российских писателей.

  Юрий Ильясов, член Союза российских писателей

 Александр Павлов

Александр 
Павлов

Вечер памяти Александра Павлова состоится в четверг 
 23 января в 16.30 в Магнитогорском концертном объединении  

на проспекте К. Маркса, 126. (12+)
Будут звучать поэзия Александра Борисовича, песни на его стихи, 

воспоминания друзей.
Вход свободный.
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Администрация, профсоюзная 
организация и совет ветеранов 

ЛПЦ-4 скорбят по поводу смерти 
Гиренко 

Владимира николаевича, 
начальника цеха с 1986 по 1992 г.,  

полного кавалера ордена Трудовой 
Славы, почетного металлурга рФ, 
дважды лауреата премии имени  

Г. и. носова, 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

коллектив и совет ветеранов 
УиТ (цех связи) ПАо «ММк» 
скорбят по поводу смерти                               

ПоПкоВой 
Глафиры николаевны 

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойной.

коллектив и совет 
ветеранов ЦЖТ ПАо «ММк» 
скорбят по поводу смерти                                     

СоЛдАТоВой 
Зинаиды Григорьевны

        и выражают соболезнование 
семье и родственникам покойной.

Администрация и коллектив 
спортивного клуба «Металлург-

Магнитогорск» выражает 
соболезнование родным и близким 
в связи с кончиной ветерана спорта 

дСо «Труд» тренера 
МАкАроВой 

Валентины николаевны.

коллектив и совет ветеранов группы 
ПАо «ММк» скорбят по поводу 

смерти                               
ЛеСоВоГо 

Григория Александровича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

коллектив ооо «огнеупор» скорбит 
по поводу  смерти бывшего 

работника  
ШМоТьеВА 

Сергея Андреевича 
и выражает соболезнование 

родным и близким покойного.

коллектив и совет ветеранов ЦМк 
ооо «Мрк» скорбят по поводу 

смерти 
СеМеноВой 

клавдии Алексеевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

коллектив и совет ветеранов ЦМк 
ооо «Мрк» скорбят по поводу 

смерти 
короЛЁВА 

Анатолия Петровича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

коллектив и совет ветеранов 
ЦрМо-2 ооо «Мрк» скорбят по 

поводу смерти 
дроЗдоВой 

Валентины Федоровны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

коллектив и совет ветеранов 
ЦрМо-3 ооо «Мрк» скорбят по 

поводу смерти 
рУЗАеВА 

Владимира Александровича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

коллектив и совет ветеранов МЦ 
ооо «Мрк» скорбят по поводу 

смерти 
БУрМАкиной 

Веры Викторовны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

коллектив и совет ветеранов ЛЦ 
ооо «Мрк» скорбят по поводу 

смерти 
ЛУкьЯноВА 

Вячеслава Семеновича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

коллектив и совет ветеранов 
ЦрМо-2 ооо «Мрк» скорбят по 

поводу смерти 
ТАрХоВА 

Алексея Алексеевича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

коллектив и совет ветеранов 
ЦрМо-2 ооо «Мрк» скорбят по 

поводу смерти 
ЧиГВинЦеВА 

евгения Витальевича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

В октябре отмечают  
юбилейные даты:

ректорат, администрация, 
профсоюзный комитет, весь 
коллектив Магнитогорского 

государственного технического 
университета им. Г. и. 

носова выражают глубокое 
соболезнование советнику 

ректора Г. С. Гуну и всем его 
родственникам в связи с кончиной 

сына 
Виталия Геннадьевича.

Память жива 
13 января 
исполнилось 
9 дней, как в 
расцвете сил ушёл 
от нас в вечность 
замечательный 
человек крЮЧкоВ 
Александр 
Сергеевич. С 
нами навечно 
останется светлая 
память о горячо 

любимом сыне, брате, заботливом 
отце и дедушке. Выражаем 
чистосердечную благодарность 
за поддержку в этот трудный 
момент родным, близким, 
друзьям и коллективам Ао 
«Магнитогорскгражданпроект, ЖиФ 
«ключ».

Мама, сестра, дети, внуки, 
племянники

Память жива 
13 января 
прошёл год 
со дня смерти 
СерГееВой 
Людмилы 
николаевны. 
кто знал её, 
помяните вместе 
с нами. Помним, 
любим, скорбим.

дочери, зятья, 
внуки, внучка

Память жива 
14 января 
исполлняется 
8 лет, как не 
стало нашей 
любимой жены, 
мамы, бабушки 
ФАЮСТоВой 
Татьяны 
Михайловны. 
Память о ней 
навсегда останется 
в наших сердцах. 
кто знал её, помяните, пожалуйста.

Муж, дети, внуки

Объявления

Услуги
*Двери, решётки, ворота 

и т. д. Т. 8-900-082-94-72.
*Сварка. Т. 8-904-801-

17-72.
*Сварщик. Т. 8-919-358-

85-65.
*Отделка балконов. Т. 

8-951-128-76-26.
*Реставрация ванн. Сан-

техника. Т. 45-20-95.
*Устранение засоров. Т. 

28-01-05.
*Водомеры. Сантехра-

боты. Т. 8-906-854-79-
79.

*Сантехмастер. Т.  43-
05-41.

*Сантехработы. Недоро-
го. Т. 8-908-064-53-17.

*Сантехработы. Скидки. 
Т. 8-964-248-39-31.

*Сантехремонт. Т. 491-
490.

*Сантехработы. Т. 8-908-
936-30-50.

*Сантехник. Т. 8-908-
937-53-35.

*Внутренняя отделка 
квартир. Пластик, лами-
нат, гипсокартон, полы и 
другое. Работаю один. Т. 
8-964-245-14-32.

*Наклею обои, штука-
турно-малярные работы. 
Качественно. Т. 8-964-246-
70-34.

*Кафельщик. Т. 43-30-
64.

*ООО «Спец». Линоле-
ум. Ламинат. Замена пола. 
Малярные работы и т. д. Т. 
8-908-703-90-88.

*Натяжные потолки. Т. 
8-912-790-74-02.

*Натяжные потолки. Т. 
43-40-65.

*Кафель, качество. Боль-
шой опыт. Т. 8-951-777-
64-62.

*Откосы. Т. 43-95-28.
*Кафельщик. Т. 8-952-

520-26-88.
*Шпаклевка.  Обои. Т. 

8-982-101-69-96.
*Ремонт квартир. Т. 8-951-

779-65-17.
*Домашний мастер. Т. 

8-902-614-19-14.
*Мастер на все руки. Т. 

45-05-07.
*Домашний мастер. Т. 

8-951-441-43-13.
*Домашний мастер. Т. 

8-908-068-96-03.
*Домашний мастер. Т. 

8-902-607-09-32.
*Ремонт микроволновок, 

духовок, стиралок, пылесо-
сов на дому. Пенсионерам 
скидки. Т. 8-963-096-43-31.

*Спил деревьев. Т. 8-952-
504-02-02.

*Окна пластиковые. Ре-
монт, регулировка. Т.: 8-912-
805-24-11, 45-24-11.

*Профессионально собе-
ру, отремонтирую мебель. 
Т. 49-31-44.

*Перетяжка мебели. Т. 
8-909-092-51-80.

*Кухни, шкафы, гарде-
робные на заказ. Т. 8-908-
828-88-88.

*Кухни, шкафы. Т. 43-15-
87.

*Сборка корпусной мебе-
ли. Т. 43-16-74.

*Электрик. Т. 8-906-854-
51-22.

*Электромастер. Т. 8-908-
571-22-53.

*Электромонтаж. Т. 8-919-
333-08-91.

*Электрик, недорого. Т. 
8-906-853-71-99.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Недорого. Т. 

8-951-245-62-06.
*Ремонт холодильников. 

Пенсионерам скидки. Т.: 30-
17-07,  8-904-803-65-05.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. 
Т.: 44-94-51, 8-904-819-24-
51.

*Ремонт холодильников 
и «Стинол». Скидка. Гаран-
тия. Т.: 43-11-56, 8-908-588-
70-96.

*Ремонт холодильников. 
Т. 8-906-850-76-37. 

*Ремонт любых холо-
дильников и «Атлант». Т. 
59-10-49.

*Ремонт бытовой тех-
ники. Выезд! Т. 8-9000-65-
85-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Ремонт телевизоров. 
Качественно с гарантией. 
Выезд бесплатно. Т.: 28-17-
75, 8-908-828-17-75.

*Ремонт любых телеви-
зоров. Гарантия. Вызов бес-
платный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т.: 45-05-24, 8-909-
096-60-27.

*Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Т. 45-70-10.

*Цифровое ТВ, ремонт. Т. 
8-951-810-10-55.

*Телеантенны! Пенсионе-
рам скидки. Т. 44-03-75.

*Цифровое ТВ, телепри-
ставки, антенны. Подклю-
чение. Т. 8-908-589-50-40.

* Ко м п ь ю те р щ и к .  Т. 
8-982-288-42-86.

*Компьютерная помощь. 
Т. 8-919-323-25-15.

*Ремонт стиральных, 
посудомоечных машин, 
холодильников. Т. 43-07-
89.  

*Профессиональный ре-
монт стиральных машин 
и холодильников, а также 
другой бытовой техники. 
Гарантия. Вызов бесплат-

но! Пенсионерам скидка! Т. 
8-908-066-24-29.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Профессиональный 
ремонт от 300 р. Скидка 
до 30%. Гарантия. Т. 8-952-
518-03-56.

*Ремонт стиралок и холо-
дильников на дому. Т. 8-903-
090-00-95.

*Ремонт микроволновок 
на дому. Т. 8-903-090-00-
95.

*Ремонт швейных машин, 
оверлоков. Т.: 8-912-794-24-
70, 8-906-898-94-30.

*«ГАЗель». Т. 8-912-805-
31-32. 

*Перевозка мелких гру-
зов. Т. 8-909-096-58-74.

*Аккуратный водитель. Т. 
8-909-096-58-74.

*«ГАЗели», грузчики. Го-
род, межгород, переезды. 
Т.: 8-963-476-84-38, 8-919-
302-41-29.

*Грузоперевозки, трез-
вые грузчики. Т. 8-951-439-
61-51.

*«ГАЗели» от 350 р., груз-
чики. Т. 8-912-806-00-33.

*«ГАЗель». Т. 8-912-805-
21-06.

*Грузоперевозки. Про-
фессиональные «ГАЗели» 
и грузчики.  Т. 8-908-937-
07-98.

*Грузоперевозки. Про-
фессионально. Т. 8-908-587-
92-33.

*«ГАЗель». Т. 8-906-899-
42-21.

Требуются
*Сторож на автопарковку 

(новые кварталы). Т. 8-951-
257-10-55.

*В ДКМ им. С. Орджони-
кидзе на постоянную ра-
боту электромонтер по 
ремонту и обслуживанию 
э л е к т р о о б о руд о в а н и я . 
Обращаться по телефону 
8-919-351-73-52 или по 
адресу: ул. Набережная, 1.

*Сторож на автостоянку, 
без в/п. Т. 8-902-892-83-93.

*Продавец в магазин «Се-
мена». Т. 8-963-476-46-46.

*Сторож на автостоянку. 
Т. 8-999-585-88-18.

*Оператор. Т. 8-932-307-
10-84.

*Повар-универсал. Опыт 
от 1 года. График 2/2, ЗП 
20000+ руб. Т. 8-952-512-
41-02.

*Подработка. Т. 8-904-
810-58-50.
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Время с пользой

Здоровье и пластика –  
это гимнастика

Нину Васильевну СМОЛЕНЦЕВУ – с юбилеем! 
Желаем вам долгих лет жизни, счастья и благополучия, 

оставаться такой же молодой и жизнерадостной.

Администрация, профсоюзный комитет  
и совет ветеранов управления главного энергетика ПАО «ММК»

Объявления. Рубрики «Услуги» и т. д. – на стр. 13
на правах рекламы

Продам
*Поликарбонат прозрачный, цвет-

ной. Т. 45-48-48.
*Дрова, горбыль. Т. 43-33-99.
*Дрова. Т. 8-951-464-79-97.

Куплю
*Выкуп квартир. Т. 8-906-854-46-24.
*Стиральную машину, холодильник, 

а также другую бытовую технику. Т. 
8-908-066-24-29.

*Ванну, батареи, холодильники, газо-, 
электроплиты, стиральные машины, 
микроволновки. Т.: 8-964-245-35-42, 
45-21-02.

*Холодильник, ванну, машинку, ути-
лизация. Т. 8-919-330-90-38.

*Телевизор. Т. 8-952-516-91-49.
*Водомеры, ванну, сковородки. Т. 

8-909-095-25-28.
*Чугунную ванну, стиральную маши-

ну, холодильник, стальную дверь и пр. 
Т. 8-919-312-30-46.

*Возьму на реализацию новую мяг-
кую, корпусную мебель. Т. 8-952-504-
38-04.

*Неисправную микроволновку и ко-
фемашину. Т. 8-906-898-06-96.

Сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
*Квартиру. Т. 8-902-864-10-20.
*Жильё пенсионерки. Дёшево. Т. 

22-46-45.
*По часам. Посуточно. Т. 8-904-975-

80-85.
*Посуточно. Т. 8-952-527-36-06.
*По часам. Т. 8-909-747-10-97.         

Сниму
*Квартиру. Т. 8-919-354-60-63.
*Квартиру. Т. 8-922-748-63-79.
*Квартиру. Т. 8-903-090-82-60.

Толгата Рафаиловича АЛЛАяРОВА, Владимира 
Петровича БАБикОВА, Александра Степановича ГЕ-
РАСькиНА, Владимира Филипповича ЗАМАТОВСкО-
ГО, Василия Александровича ЗОЛОТАРЕВА, Михаила 
Алексеевича иВАНЦОВА, Владимира ивановича 
кУРяПиНА, Владимира ивановича кУчЕРОВА, Вик-
тора ивановича ПАНОВА, Геннадия Михайловича 
РОМАНЕНкО, Александра Петровича РыкОВА, 
Юрия Александровича САНиНА, Петра Васильевича 
СТЕПАНОВА, Владимира Павловича СыРВАчЕВА – с 
юбилеем! 

Желаем вам бодрого здоровья, отличного настрое-
ния, счастья, любви и заботы близких, мирного неба и 
долголетия.

Администрация, профком, совет ветеранов локомотивного цеха УЛ

Владимира Васильевича БАРАНОВА, ивана Про-
кофьевича БОНдАРЕНкО, Бориса Алексеевича БОРи-
СОВА, Фаиля Гилумзяновича ГиМАдЕЕВА, Василия 
Васильевича ГРЕБЕНькОВА, Александра Петровича 
ГРЕВЦЕВА, Владимира Петровича ЖУГиНА, Ми-
хаила Николаевича ЗАйЦЕВА, Сергея Васильевича 
ЗАРУБиНА, Амира Сафеевича иСМАГиЛОВА, ивана 
Степановича иГУМЕНщЕВА, Григория Романовича 
кишкиНА, Владимира Петровича кОРАБЛЕВА, Евге-
ния Петровича ЛиСАчкиНА, Валерия Леонидовича 
МАкАРОВА, Владимира Михайловича МАЛьЦЕВА, 
ивана Васильевича МАРчУкА, Александра Алек-
сандровича МиГУНОВА, Фатыха Муллахметовича 
МиНдиБАЕВА, Николая Антоновича МиТРОФАНОВА, 
Александра Андреевича НАЗАРОВА, Валентину Гри-
горьевну ПАРАМОНОВУ, Владимира Анатольевича 
РяЗАНОВА, Михаила константиновича РяБЦЕВА, 
Александра дмитриевича САВВАТЕЕВА, Валентину 
Михайловну САФОНОВУ, Валентина Евгеньевича 
СОРОкиНА, Юрия Михайловича СОшиНА, Любовь 
Егоровну СТАРикОВСкУЮ, Сергея Георгиевича 
СТЕПАНОВА, Василия ибатулловича СУБТЕЕВА, 
Анатолия Спиридоновича ФЕдОРОВА, Виктора 
Николаевича ХЛОПУНОВА, Юрия ивановича чУХ-
ЛОМиНА, Владимира Бергольдовича шНАйдЕРА – с 
днём рождения!

Желаем счастья, радости, успехов ярких дней. Пусть 
согреют тёплые слова родных.

Администрация, профком, совет ветеранов локомотивного цеха УЛ

В Магнитогорске прошли от-
крытые областные соревнова-
ния памяти основателя художе-
ственной гимнастики в Магни-
тогорске Раисы шуваловой и 
первое открытое первенство 
города по эстетической гимна-
стике «Звезда Магнитки-2019».

Тоненькие грации в сверкающих 
купальниках вышли на парад участ-
ников. Москва, Каменск-Уральский, 
Озёрск, Нижний Тагил, Уфа, Челябинск, 
Магнитогорск – около 600 участниц 
демонстрировали гибкость и пласти-
ку на паркете Дворца. Из них около 
350 выступали в соревнованиях по 
художественной гимнастике. Как от-
метила заместитель главного судьи 
соревнований Ирина Козлова, число 
спортсменов не снизилось по сравне-
нию с предыдущим годом, несмотря на 
то, что участвовали только сильнейшие 
из подгруппы А.

Турнир памяти  
Раисы Ильиничны Шуваловой – 
традиционный, проходил 19-й раз

А вот соревнования по эстетической 
гимнастике Магнитогорск принимал 
впервые. В городе только начал раз-
виваться этот вид спорта – сплав 
хореографии, гимнастики, акробати-
ки. Выступления проходят только в 
командном формате и основаны на 
стилизованных, естественных движе-
ниях всего тела.

Участников соревнований привет-
ствовала главный судья соревнований, 
заслуженный тренер России Наталья 
Кукушкина, наставница олимпийских 
чемпионок по художественной гим-

настике Виталины Ильиной, Татьяны 
Горбуновой, Каролины Севастьяновой, 
семикратной чемпионки мира по ху-
дожественной гимнастике Маргариты 
Мамун. Поздравила и гимнасток, и 
родителей вице-президент Всероссий-
ской федерации эстетической гимна-
стики и тренер сборной России Полина 
Ночевнова.

− Участники очень сильные, есть 
девочки, которые по мастерству могут 
выступать на уровне России, 2008−2009 
годов рождения, очень талантливые. 
Среди них и магнитогорские спор-
тсменки, − сказала Наталья Кукушкина. 
− Очень интересно, что объединили 
эстетическую гимнастику вместе с 
художественной − сразу видна раз-
ница между двумя видами спорта. 
Организация соревнований, зал – всё 
прекрасно.

Почётным гостем турнира стала 
основатель художественной гимна-
стики в нашем городе, воспитанница 
Раисы Шуваловой Алла Семёновна 
Шилихина, воспитавшая тренера сбор-
ная России по синхронному плаванию 
Татьяну Покровскую.

− Всем хороших выступлений, бро-
сайте высоко предметы, ловите их, 
сделайте нам подарок, чтобы радова-
лись и тренеры, и судьи, и ваши ро-
дители, − пожелала участницам Раиса 
Ильинична.

Ветеран магнитогорского спорта 
рассказала: в городе художественная 
гимнастика начала развиваться с 1950 
года. Первым тренером была Раиса Шу-
валова, она создала группу из девушек, 
учившихся в техникуме физической 
культуры.

− Я была в их числе, − рассказала Алла 
Шилихина. – Группа просуществовала 
до 1954 года, после выпуска я един-

ственная из всех стала вести тренер-
скую работу. Начала работать тренером 
по художественной гимнастике, когда 
вернулась из Ленинграда, где окончила 
институт физической культуры имени 
Лесгафта. Официально в городе за-
нятия по художественной гимнастике 
открылись в 1963 году, и вот выпуск-
ницы этой группы все стали мастерами 
спорта и продолжили наше дело.

После минуты молчания в память 
о Раисе Шуваловой и гимнов России 
и Магнитогорска торжество продол-
жили показательные выступления. 
На площадку Дворца вышли юные 
магнитогорские спортсменки. Малень-
кие звёздочки школы № 63 учатся в 
первом в городе спортивном классе 
по художественной и эстетической 
гимнастике. Затем удивительным по 
красоте и мастерству номером с мячом 
порадовала участников и болельщиков 
член юношеской сборной России, к. м. с. 
по художественной гимнастике Полина 
Кукушкина.

Завершило официальное торже-
ство награждение команд-участниц 
первенства города по эстетической 
гимнастике «Звезда Магнитки-2019». 
Здесь магнитогорские команды были 
на высоте. Хорошо выступили и ху-
дожественные гимнастки: завоевали 
два «золота», пять серебряных наград 
и три бронзовых в групповых высту-
плениях. В индивидуальных состяза-
ниях по программе первого разряда 
отличились София Погожих, ставшая 
победительницей среди девочек 2008 
года рождения, и Алина Янтурина – она 
была сильнейшей среди спортсменок 
2009 года рождения. Алёна Николаева 
среди девочек 2008 года рождения за-
воевала бронзу.

 Мария Митлина

Три дня в стенах Дворца спорта имени Ивана Ромазана  
проходили соревнования красоты и грации
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Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru
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Объектив мастера

Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)

Предновогодье, бой куран-
тов, Рождество, Святки, Кре-
щение… Время волшебства, 
незримо растворившегося 
в морозном воздухе. Даже 
у скептиков, не верящих в 
чудеса и сосредоточенно 
следящих за кульбитами 
мировой политики и эконо-
мики, улучшается настрое-
ние, стоит им очутиться 
рядом с ледовым городком 
– благо в Магнитке куда ни 
направишься, а один из них 
непременно увидишь.

Прозрачные сказочные фигу-
ры, подсвеченные праздничной 
иллюминацией, сияющие ёлки – 
искусственные, «многоразовые», 
на радость городскому бюджету и 
защитникам природы, горки, хо-

хочущие карапузы в ярких тёплых 
комбинезонах, мамы и папы, за-
ботливо поправляющие шарфики 
своим чадам.

Некоторые родители на «ват- 
рушке»-тюбинге съезжают с горы 
вместе с малышами. Говорите, так 
безопаснее? Ох, лукавите, просто 
вам тоже хочется прокатиться с 
ветерком. Дорогие взрослые, а 
помните, в нашем детстве не было 
ледянок – катались на картонках. 
Но было так же весело, и ветер 
свистел в ушах, и щёки краснели на 

морозе, а варежки вскоре покрыва-
лись коркой льда, но домой никто 
не торопился.

Городки у ёлок – это не только 
ледяные скульптуры и лабиринты. 
У курантов можно покататься на 
коньках и поиграть в хоккей. А ещё 
во всех городках деревья расцве-
тают алыми, сиреневыми, синими 
и золотыми огоньками, и чудится, 
что попадаешь в фантастический 
лес. Игра света завораживает. Ат-
мосферу сказки создаёт и общее 
настроение праздника. Передать 

удивительное ощущение красо-
ты мира и доброты окружающих 
людей, остановив мгновение на 
снимке, непросто – но фотомастеру 
Андрею Серебрякову это удалось.

В Магнитогорске есть прекрасная 
традиция – ледовые городки раду-
ют горожан не только в новогодье, 
но и много дольше: если позволяет 
погода, их демонтируют лишь в 
середине февраля. А это значит, 
что бело-серая зима будет расцве-
чена гирляндами, а детвора сможет 
сколько угодно кататься с горок, 

благо они есть и совсем малышо-
вые, и внушительные, с которых со 
смехом и криками съезжают паро-
возиком и подростки, и совсем со-
лидные взрослые. И вряд ли кто-то 
из прохожих недоумённо поднимет 
бровь – разве что слегка поза-
видует смельчакам, сохранившим 
юный задор и умеющим по-детски 
безудержно радоваться жизни.

  Елена Лещинская
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Зимние каникулы закончились, а горки-то остались!

Ледяные чудеса Магнитки
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Да, в кинотеатре с джазовой 
душой посреди зимы покажут 
жаркую франко-африканскую 
романтическую драму – режис-
сёрский дебют Мати Диоп. Он 
завоевал Гран-при Каннского 
фестиваля, жюри которого воз-
главил человек-легенда Але-
хандро Гонсалес Иньярриту, а 
Диоп стала первой чернокожей 
женщиной-кинорежиссёром, 
претендовавшей на получение 
«Золотой пальмовой ветви» с 
дебютной работой.

Героиня фильма – юная сенегальская 
красавица, влюблённая в простого 
строителя, участвующего в возведении 
футуристической башни, но просва-
танная за состоятельного бизнесмена. 
В патриархальном обществе девушке 
трудно управлять своей судьбой, одна-
ко сочетание упорства, непредвиден-
ных обстоятельств и зомби-технологий 
позволяет изменить ситуацию. 

Десять лет назад Диоп уже сняла 
ленту «Атлантика» – тогда ещё корот-
кометражную и документальную. В 
ней мигрант, сидя у ночного костра, 
рассказывал свою непростую историю. 
В полнометражной художественной 
«Атлантике» тоже не обошлось без 
эмиграции, и у неё веские социаль-
ные и экономические причины. Так, 
любовная интрига переплетается с 
общественными проблемами, при-
правленными национальным колори-
том: женская доля в патриархальных 
семьях, свобода выбора, перспективы 
молодых, поиск собственного пути, 
мистика и обыденность. 

Убедительности происходящему 

добавляет привлечение к съёмкам 
непрофессиональных актёров, по сути 
сыгравших самих себя, а контрасты в 
жизни общества ярко иллюстрирует 
соседство фантастической башни с 
трущобами. В этом мире примирить 
всех или, наоборот, погубить, а может, 
и спасти способна только Атлантика с 
её дивными закатами, мигрантскими 
утлыми судёнышками, романтическим 
пляжами и древними как мир колдов-
скими обрядами жителей побережья. 
Как говорит персонаж другого фильма-
экранизации, у океана нет памяти. Зато 
у него большое сердце, и оно живое.

 Алла Каньшина 

Календарь «ММ»

15 Января 
Среда

Восх. 8.50.
Зах. 16.28.
Долгота 
дня  7.37.

16 Января 
Четверг

Восх.  8.49.
Зах. 16.29.
Долгота 
дня 7.40.

Экран

Завтра киноклуб погрузится  
в пучину «Атлантики» (16+)

У океана нет памяти
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 1. Публика. 8. Фабула. 9. Драконбол. 10. Уста. 12. Запас. 15. 
Ужин. 16. Надбавка. 18. Ноготь. 19. Башня. 23. Саргассово. 24. Порох. 25. Соцветие. 
26. Вольт.

По вертикали: 2. Утро. 3. Лукиан. 4. Канкан. 5. Бал. 6. Чувственность. 7. Таракан. 
8. Фок. 11. Кухня. 12. Зигги. 13. Сад. 14. Аббатство. 17. Страх. 20. Игрок. 21. Гоген. 
22. Торо. 23. Соль.

Дата: День образования Следственного комитета РФ 
(9 лет). День главного штаба Военно-морского флота РФ. 
День фигурного катания. День памяти Серафима Саров-
ского Чудотворца.

События: Начала работать мультиязычная интернет-
энциклопедия «Википедия» (2001 год).

По горизонтали: 1. «Зрительская 
аудитория» в театре. 8. Литературная 
канва. 9. «Самый древний в мире спорт» 
из фэнтези про Таню Гроттер. 10. «Но ты 
от горького лобзанья свои ... оторвала». 
12. «Достаток и ... беды не делают». 15. 
Позже обеда. 16. «Ценовой бонус». 18. 
«... можно вырвать только с мясом». 19. 
Какое тёмное сооружение ищет герой 
цикла романов Стивена Кинга? 23. К 
какому морю относят большую часть 
«Бермудского треугольника»? 24. Каким 
топливом однажды пробовал заправить 
вертолёт Томас Эдисон? 25. Зонтик 
укропа. 26. Первый мультяшный герой, 
озвученный Джоном Траволтой.

По вертикали: 2. «Доброе …, малыш, 
ты не встаёшь и не спишь». 3. «Ненави-
жу тех, кто помнит, что было на пиру» 
(античный классик). 4. Что играют 
в четыре руки на рояле из фильма 
«Утомлённые солнцем»? 5. Свой первый 
цветной фильм режиссёр Роман Полан-
ски назвал «... вампиров». 6. Свойство 
лирических стихов. 7. Какое насекомое 
обвиняют в распространении астмы 
у детей? 8. Судовой парус. 11. Рабочее 
пространство шеф-повара. 12. Образ 
космического пришельца у Дэвида 
Боуи. 13. Детский ... 14. Католический 
монастырь. 17. Великий Данте совету-
ет: «... не должен подавать советов». 20. 
Соперник владельца казино. 21. Кто из 
гениев живописи родился в Париже, 
но детство провёл в Перу? 22. «То, что 
однажды сделано хорошо, сделано на-
всегда» (американский классик). 23. 
Единственная горная порода, которая 
регулярно поедается людьми.

Зонтик укропа

Дата: Всемирный день Beatles (19 лет). Всемирный 
день горячей и острой пищи. День ледовара (заливщика 
льда).

События: Основана первая русская Военная инженер-
ная школа, ныне Военно-космическая академия имени 
А. Ф. Можайского (1712 год). Открыт южный магнитный 
полюс Земли (1909 год).

***
Это интересно
Посуда для кухни
В алюминиевой посуде можно 

готовить любую пищу, в том 
числе солёную и содержа-
щую большое количество 
органических кислот. Од-
нако хранить пищу в ней 
не рекомендуется, нельзя 
держать в ней кислую ка-
пусту, огурцы с рассолом. 
Новую кастрюлю смажьте 
изнутри растительным мас-
лом либо животным жиром 
или вскипятите в ней воду. Алю-
миниевую посуду не следует чистить 
абразивными порошками и металли-
ческими щётками. Почерневшие места можно очистить 
ватой, смоченной столовым уксусом, после чего промыть 
горячей водой и протереть. Можно отварить в кастрюле 
свежий щавель – отвар не выливать несколько часов.

Эмалированная стальная посуда пригодна не только 
для приготовления, но и для длительного хранения 
пищи. Только вторые блюда, особенно каши, лучше в ней 
не готовить, так как они пригорают, а эмаль – трескается. 
Абразивные порошки и металлические щётки для чистки 
эмалированной посуды лучше не применять.

В нержавеющей стальной посуде не меняется вкус пищи, 
и она не боится резких изменений температуры.

Посуда из жаропрочного стекла гигиеничнее металли-
ческой, она хорошо сохраняет тепло, отлично моется, но 
ставить варить её лучше на рассекатель пламени.

А знаете ли вы, что в земной коре достаточно золота, 
чтобы покрыть им всю земную поверхность толщиной 
примерно до колена?


